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Unión Tepito y cártel Jalisco ya 
operan juntos en Edomex  

Utilidad de afores en agosto 
cayó 69% anual en términos 

reales 

Ganan estados del norte con el 
nearshoring, afirma Banxico  

Avanza Tren México EU en 
Canadá 

Ínfimo gasto de EU en lucha 
antidroga 

Municipios y estados ganan 
en presupuesto 

Ganan morenistas con obras 
de SCT 

Dinero para vacunas terminan 
en Tren Maya 

¡Peligrosos! AMLO responde a Ucrania: 
rechazan mi plan de paz por 

 “sectarismos“ 

“ Una mayor inversión es 
necesaria “ 

Retiros de Afores alcanzan 
pico en agosto ante inflación 

creciente 

Heridas sin sanar 
Ahora, Marko Cortés señala 

corrupción de “Alito” Moreno y 
pide a AMLO lo encarcele 

Alza en tasas de interés 
pegará al gasto en más 

 de 375 mmdp 

No hay consenso para 
extender presencia militar 

El Poder Judicial evalúa gasto de 
Defensoría Pública 
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SÍNTESIS INFORMATIVA 

Nacional 
lunes, 19 de septiembre de 2022 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Desapareció el canal de Cámara de Diputados en YouTube.- Este domingo 18 de septiembre 
desapareció el Canal de YouTube de la Cámara de Diputados de México, en su lugar está el canal 
llamado “ARK Invest”, mismo que pasó de tener una conferencia en la que participa el 
multimillonario Elon Musk a marcar que la página no se encuentra disponible. La Cámara de 
Diputados señaló que la suspensión es temporal y que se está a la espera de que los supervisores 
revisen la cuenta con apego a las normas de funcionamiento. La suspensión se da a pocos días de 
que el diputado Santiago Torreblanca, PAN, le expresara a la bancada de Morena que “se limpian el 
cu*" con la Constitución. Las palabras generaron molestia en el coordinador del PAN, Jorge Romero, 
y en el presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel, quien ordenó que la expresión se retirara del 
diario de debates. [INFOBAE] [RAZÓN] 

José Mujica a Santiago Creel: “ser opositor habla muy bien de usted”.- El ex mandatario de Uruguay 
José Mujica le dijo al diputado panista Santiago Creel: “Habla bien de usted ser opositor, porque sin 
voces críticas no hay democracia”: el diálogo se dio en el contexto de las celebraciones de la 
Independencia y del Desfile Cívico Militar, al que Creel Miranda asistió en su calidad de presidente 
de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. [INDEPENDIENTE/p7][CENTRAL DE NOTICIAS][EME 
EQUIS][ENFASIS] 

REFORMA A LA GUARDIA NACIONAL 

Mier Velazco pide a senadores votar a favor de la reforma.- El coordinador de Morena en la Cámara 
de Diputados, Ignacio Mier Velazco, llamó a los senadores a votar a favor de la reforma constitucional 
al artículo quinto que recién fue aprobada en el interior del recinto legislativo de San Lázaro, para 
ampliar la presencia de militares en las calles hasta 2028. El líder morenista precisó que el objetivo 
de la propuesta, surgida desde la bancada del PRI, "es permitir el fortalecimiento de la estrategia de 
seguridad y la consolidación de la Guardia Nacional. [UNIVERSAL/p6][JORNADA/p10][24 
HORAS/p4][RAZÓN/p4] 

Faltan a Morena 10 votos para aprobar plan de seguridad.- A la mayoría de Morena y sus aliados 
les faltan 10 votos para contar con mayoría absoluta y aprobar la permanencia de las fuerzas armadas 
en las calles, reforma que se discutirá hoy en las Comisiones Unidas de Puntos Constitucionales y 
Estudios Legislativos Segunda y el miércoles en el pleno del Senado. El coordinador del PRI en la 
Cámara de Diputados, Rubén Moreira, afirmó que es muy mezquino politizar la seguridad, pues dijo, 
"los muertos los pone la gente, no los partidos". [MILENIO/pp-p7] [24 HORAS/p4][SOL DE 
MÉXICO/p6][CRONICA/pp-p7] 

No hay consenso para que Ejército se quede hasta 2028.-  En la víspera de que el Senado inicie el 
análisis de la minuta con reforma para ampliar cuatro años más la presencia de las Fuerzas Armadas 
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en labores de seguridad pública, el presidente de la Jucopo, Ricardo Monreal Ávila, reconoció que no 
hay consenso. Afirmó que como líder de la bancada mayoritaria sigue intentando convencer a los 
senadores de oposición para que apoyen esta propuesta presentada por el PRI en la Cámara de 
Diputados. [UNIVERSAL/p6][HERALDO/p4][CONTRARÉPLICA/pp-p4], [ECONOMISTA/p43] 
[INDEPENDIENTE/p19] 

Reiteran senadores del PAN voto en contra de extender plazo a fuerzas armadas.- Pese a reconocer 
que no existe una policía civil sólida en el país y que no se han invertido recursos económicos para 
fortalecer a las estatales y municipales, los 21 senadores del PAN reiteraron que su voto será en 
contra de que las Fuerzas Armadas permanezcan hasta el 2028 en labores de seguridad pública en 
todo el territorio nacional. El anterior argumento la semana pasada fue usado por diputados del PRI, 
pero para mostrar su postura a favor de la iniciativa presentada por su legisladora Yolanda de la 
Torre. [CONTRARÉPLICA/pp-p4] 

Diputados difieren por “lealtad” de FA al país.- Legisladores federales discreparon luego del desfile 
por la Independencia de México, al señalar, por una parte que es lealtad hacia el país pero por otra 
parte ven control militar. Francisco Huacus, diputado del PRD considera preocupante que la FA 
permanezcan en las calles, debido a la falta de fortalecimiento de las policías estatales o municipales. 
[RAZÓN/p5] 

De Hoyos exige a Senado frenar militarización.- El expresidente de Coparmex, Gustavo de Hoyos 
Walther, llamó a los senadores a contener el "desenfrenado avance del militarismo". Recordó que 
en 2019 todos los legisladores acordaron limitar la actuación de las Fuerzas Armadas en labores de 
seguridad únicamente hasta marzo de 2024, por lo que ahora deben evitar la extensión del plazo 
hasta 2028, como propone la iniciativa de la diputada del PRI Yolanda de la Torre. 
[CONTRARÉPLICA/pp-p5] 

PAQUETE ECONÓMICO 2023 

PRI y PAN preparan presupuesto 2023 alterno.- Las bancadas del PRI y PAN en la Cámara de 
Diputados alistan, por separado, la presentación de sus proyectos alternos de Presupuesto de 
Egresos 2023. El coordinador de los diputados panistas, Jorge Romero Herrera, informó que su 
bancada elaborará un presupuesto alterno que será producto de una consulta popular. 
[UNIVERSAL/p4][RAZÓN/p10] [EXCÉLSIOR/p5][ÍNDIGO/p3] 

Paquete Económico 2023 plantea 9.9% más a estados… recaudación creció 14%.-  En el PPEF para 
2023, la SHCP solicitó al Congreso mexicano 2.43 billones de pesos (unos 121 mil 638.6 millones de 
dólares) superior a los 2.11 billones de pesos (105 mil 257.3 millones de dólares) que demando para 
el 2021. [CRÓNICA/p8][RAZÓN/p9] 

Ganan morenistas con obras de SCT.- El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén 
Moreira ordenó la distribución del presupuesto de la SICT y advirtió que impulsarán una 
modificación. Dijo que se convocará a Ignacio Mier, coordinador de Morena para que se apruebe un 
presupuesto más equitativo para todos los estados. [REFORMA/pp] 

En asambleas distritales el PRI revelará anomalías en presupuesto 2023.- El PRI en la Cámara de 
Diputados informó que realizará 300 asambleas en todo el país para dar a conocer las deficiencias 
que contiene el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2023, al tiempo que propondrá 
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se aumenten los recursos para el campo, a medicamentos, a servicios de agua, drenaje y 
electrificación, además de que se incrementen los subsidios a universidades públicas y reactivar los 
fondos para personas con discapacidad. [JORNADA/p10] 

COMISIONES 

"AMLO le mintió otra vez a los mexicanos".- El secretario de la Comisión de Presupuesto y Cuenta 
Pública, Saúl Téllez Hernández, diputado federal del PAN, afirmó que el presidente Andrés Manuel 
López Obrador "mintió a los mexicanos" al haber prometido que el recurso de los fideicomisos lo 
usaría para la compra de vacunas contra el Covid-19, pero finalmente lo utilizó para otros fines, 
principalmente en la construcción del Tren Maya. [UNIVERSAL/p4] 

DIPUTADOS 

Destinan 216 mdp en obras.- La rehabilitación de dos edificios del Palacio de San Lázaro afectados 
tras el sismo del 19 de septiembre de 2017 llevó a la Cámara de Diputados cuatro años y medio, con 
un costo de 216 mdp. Juan Carlos Cummings, secretario de Servicios Administrativos en la Cámara 
de Diputados, detalló que tras el movimiento telúrico un Director Responsable de Obras realizó 
estudios y determinó hundimiento de 1.20 metros en los edificios B y H del recinto. [HERALDO/p13] 

Aliados rompen diálogo con Alejandro Moreno.-  Los dirigentes del PAN, rompieron el diálogo con 
el dirigente del PRI, Alejandro Moreno, luego de que los diputados del tricolor se aliaron con Morena 
en la votación para ampliar hasta 2028 la presencia militar en tareas de seguridad pública. Jesús 
Zambrano del PRD reveló que existió una reunión entre el secretario de Gobernación, Adán Augusto 
López, con el dirigente priista Alejandro Moreno, en donde ambos acordaron la votación del pasado 
jueves en la Cámara de Diputados y el impasse en el proceso de desafuero contra Moreno Cárdenas. 
[ECONOMISTA/p43] 

Dinero para vacunas termina en Tren Maya.- En octubre de 2020, el Congreso de la Unión aprobó 
una iniciativa impulsada por los legisladores de Morena para desaparecer 109 fideicomisos “sin 
estructura", entre ellos el Fonden, Fopreden, Fondo de Salud para el Bienestar y diversos 
fideicomisos del Conacyt, entre otros, a fin de que sus recursos se reintegraran a la Federación y se 
reasignaran a temas de salud. En el marco de su aval en el Congreso, el Mandatario declaró que ese 
dinero no se emplearía en el Tren Maya. [UNIVERSAL/pp-p4] 

Presentan iniciativa contra el reclutamiento de menores por parte del crimen organizado.- Morena 
en la Cámara de Diputados impulsa una iniciativa que busca prevenir y sancionar reclutamiento de 
niñas, niños y adolescentes por parte de asociaciones delictuosas para lo cual establece obligaciones 
a padres y tutores así como autoridades de los tres niveles quienes deberán tomar medidas para 
impedir ese ilícito que afecta a 30 mil niños en el país. [ CRÓNICA/p9]  

 

Desplegado/ PT felicita a La Jornada por su 38 aniversario. [JORNADA/p11][JORNADA/p4] 
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INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

AMLO responde a Ucrania: rechazan mi plan de paz por “sectarismos”.- El presidente Andrés 
Manuel López Obrador reiteró su propuesta de paz como vía para detener la guerra en Ucrania, 
después que ese país descalificara el plan, considerando que se trata de un “plan ruso” y un simple 
acto de propaganda del gobierno mexicano. El mandatario federal dijo que debe insistir porque así 
lo exige el acabar con las muertes y sufrimiento en ese país. El rechazo, aseveró, es por intereses de 
élite y sectarismos. [CRÓNICA / pp-p6] 

AMLO encabeza homenaje en el Zócalo.- El presidente Andrés Manuel López Obrador encabezará 
hoy en el Zócalo la ceremonia de izamiento a media asta de la Bandera Nacional, en memoria de las 
víctimas de los sismos del 19 de septiembre de 1985 y de 2017. El acto se realizará previo a su 
conferencia matutina y contará con la presencia del secretario de Gobernación, Adán Augusto López, 
de la Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval, y de la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, 
Claudia Sheinbaum. [MILENIO / pp-p11] 

Asiste a funeral de Reina Isabel.- Marcelo Ebrard, secretario de Relaciones Exteriores, participó en 
el funeral de Estado de la Reina Isabel II, en representación del presidente Andrés Manuel López 
Obrador. El canciller mexicano tuvo acompañamiento de seguridad del gobierno británico desde su 
llegada al aeropuerto hasta sus traslados. Ayer, Ebrard Casaubón escribió en el libro de condolencias 
establecido en Lancaster; plasmó la frase: “Sinceras condolencias del pueblo y gobierno de México 
al gran pueblo británico por el sensible fallecimiento de S.M. la Reina Isabel II, descanse en paz”. 
[HERALDO / p7] 

SEGURIDAD 

Unión Tepito y cártel Jalisco ya operan juntos en Edomex.- Unión Tepito y el Cártel Jalisco Nueva 
Generación unieron fuerzas y formaron la organización delictiva Nueva Alianza, la cual opera en el 
noreste del Estado de México y ejerce un alto nivel de violencia en contra de víctimas y grupos 
antagónicos. Se dedica principalmente a la extorsión, narcomenudeo, secuestro, robo, homicidio e 
invasión de predios y tiene presencia en Cuautitlán Izcalli, Tlanepantla, Zumpango, Nicolás Romero, 
Atizapán, Tepotzotlán, Naucalpan, Huehuetoca, Ecatepec y Neza. [MILENIO / pp-p6-p7] 

Mueren tres en ataque a anexo de Guanjuato.- En Guanajuato, el asalto durante la madrugada del 
domingo a un centro de rehabilitación en el municipio de Cortázar fue uno de los hechos violentos 
registrados en el estado en 24 horas y que contabilizaron al menos 14 muertos. Otro hecho se 
registró en el municipio de Romita, al sur de León, donde el ataque al interior de una casa dejó un 
saldo de seis ejecutados y cinco heridos. También se reportaron hechos violentos en Jalisco y 
Culiacán. [24HORAS / p14] 

GENERAL 

Sismo de 2017: reconstrucción en CDMX lleva 80% de avance.- El 19 de septiembre de 2017, a las 
13:14 horas, se registró un sismo de magnitud 7.1 con epicentro en Puebla. El sismo sacudió al centro 
del país dejando 369 muertos, de los cuales 219 se registraron en la Ciudad de México, así como 43 
edificios derrumbados y miles de inmuebles afectados. Jabnely Maldonado, comisionada para la 
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Reconstrucción en la capital, aseguró que este programa tiene un 80 por ciento de avance y que los 
retrasos se deben a la pandemia, al incumplimiento de empresas y hasta a la invasión a Ucrania, que 
elevó 10 veces los precios del acero. [MILENIO / pp-p11]  

ECONOMÍA 

Retiros de Afores alcanzan pico en agosto ante inflación creciente.- La creciente inflación provocó 
que en agosto los retiros por desempleo que los trabajadores mexicanos realizaron de su cuenta de 
Afore alcanzaran un máximo en el año de 2 mil 082.2 millones de pesos. Por la misma causa, en el 
país, el 55 por ciento de los mexicanos ha variado o suspendido hábitos de consumo, principalmente 
lo que algunos consideraban “lujos”, como ropa, productos de belleza, dispositivos tecnológicos; 
igualmente están empezando a comprar a granel, para obtener algún ahorro. [LA RAZÓN / pp-p 17] 

Avanza Tren México-EU-Canadá.- Óscar Cueto, presidente de Kansas City Southern de México, 
afirmó que a partir del próximo año, una sola red ferroviaria va a unir a México, Estados Unidos y 
Canadá, lo cual dejará un crecimiento de doble dígito y un aumento de un billón de dólares en los 
siguientes cinco años para la empresa que preside. “Vamos a ser el primer ferrocarril que conecte a 
los tres países en una sola red sin fronteras (…) viene mucho mercado”, expuso. [HERALDO / pp-p18] 

INTERNACIONAL 

Ucrania exhuma a sus víctimas entre ataques.- Soldados y líderes ucranianos estiman que la 
exhumación de víctimas continuará por dos semanas más en Izium, mientras resisten tras 90 
bombardeos de los invasores, que buscan bloquear la recuperación territorial. Autoridades de Járkov 
reportaron que ya se desenterraron 60 cadáveres de más de 400 víctimas, a una semana de 
reinstalarse en la ciudad fronteriza. [LA RAZÓN / p24] 

OPINIÓN 

COLUMNA/DE NATURALEZA POLÍTICA/ASTERISCOS.- Ilustrativo de la forma de actuar del fallido 
gobierno de la 4T sin duda, el embate que por no haber aplaudido al discurso promilitarización del 
cuestionado Luis Cresencio Sandoval de la Defensa, en el Altar a la Patria, emprendieron bots con 
cargo al erario contra el nuevo presidente de la Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel, 
ignorando la buena relación existente entre ambos… [EXCÉLSIOR/p.18] 

COLUMNA/CONFIDENTE EME EQUIS/(…) Pepe Mujica le dijo a Santiago Creel Miranda que la 
democracia es lo mejor que tenemos y lo felicitó por ser opositor que encara esa posición y en estos 
momentos. El escenario, la plancha del zócalo del Ciudad de México y en el contexto de la 
militarización de la seguridad pública.  El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 
como el ex mandatario uruguayo, formaron parte de los invitados al Desfile Cívico Militar del 16 de 
septiembre para celebrar la Independencia, que en esta ocasión tuvo peculiaridades que hay que 
destacar (…) [INDEPENDIENTE/p.5] 

COLUMNA/BAJO RESERVA/Las “corcholatas” del PAN.- Donde nos comentan que ya están en el 
arranque para mostrar sus cartas para 2024, que tan pronto como en los primeros días de octubre 
va a lanzar el foro “México hoy: sí hay de otra” en la que participan “5 para el cambio” que son cinco 
líderes que tienen o han tenido responsabilidad de gobierno y que son vistos como aspirantes a la 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190922_N_MIL_1.11_SISMODE2017_SISMO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190922_N_RAZON_1.17_RETIROSDEAFORES_AFORES_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190922_N_HER_1.18_AVANZATRENMEXICO_TRENMEXICO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190922_N_RAZON_24_UCRANIAEXHUMASUS_UCRANIA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190922_C_EXC_18_DENATURALEZAPOLITICA_PATRIA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190922_C_INDEPENDIENTE_5_CONFIDENTE_OPOSITOR_1M.pdf
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candidatura panista a la Presidencia: Maru Campos, Mauricio Vila, Mauricio Kuri, Santiago Creel y 
Juan Carlos Romero Hicks. [UNIVERSAL/p.2] 

ARTÍCULO/MANUEL RODRÍGUEZ GONZÁLEZ/El sector eléctrico en el IV Informe.- Para dar 
cumplimiento a lo establecido en la Plan Nacional de Desarrollo en materia eléctrica, cuyo principal 
objetivo es garantizar el suministro de energía eléctrica a la población, la Comisión Federal de 
Electricidad amplió la cobertura del servicio. El esfuerzo de la CFE hizo a un lado el criterio comercial 
y recuperó su vocación social y de servicio para llegar a todos. A junio de 2022, 99% del total de la 
población contó con el servicio de energía eléctrica. [HERALDO/p.16] 

ARTÍCULO/MARGARITA ZAVALA/Lo que podemos llegar a ser.- Hoy es un buen día para recordar 
que nada ni nadie, ni mucho menos un gobierno, nos puede arrebatar la esperanza. Que recordemos 
cómo sorprendimos al mundo con nuestra capacidad de organización y acción. Lo hicimos entonces 
por aquellos que perdieron la vida en los terremotos de 1985 y 2017. Lo podemos hacer ahora para 
demostrar que no los hemos olvidado y que podemos ser un pueblo activo y organizado ante las 
adversidades. [UNIVERSAL/p.21] 

ARTÍCULO/MARIANA GÓMEZ DEL CAMPO/Lo que AMLO no controla lo descalifica.- (…)  Criticar a 
los organismos internacionales es un berrinche más del presidente que por ignorancia y coraje deja 
otra vez mal parado a México ante la comunidad internacional (…) Definitivamente, no se siente 
cómodo en estos espacios internacionales que no controla. Por lo tanto, continuará descalificando 
desde la comodidad de las mañaneras… Al tiempo [PUBLIMETRO] 

COLUMNA/LILIA AGUILAR GIL/Hacia la pacificación del país.- (…)La permanencia de las fuerzas 
armadas en las calles, acompañadas de su debido protocolo de actuación, es un paso más hacia la 
pacificación del país, es un paso más hacia la profesionalización de los cuerpos de seguridad, es un 
apoyo, un acompañamiento que no será eterno, pero que por ahora es importante. El miedo en las 
calles y la inseguridad es un reto que vencer para este gobierno y estamos en el camino correcto. 
[HERALDO DE CHIHUAHUA]   

COLUMNA/SACAPUNTAS/(…) Morena va a aplicar la aplanadora en comisiones para avalar la 
reforma para prorrogar la permanencia del Ejército en labores de seguridad pública para 2028. Que, 
por instrucciones de su coordinador, Ricardo Monreal, sesionarán dos comisiones para discutir y 
votar el dictamen que viene de la Cámara de Diputados, al que no moverán una coma. 
[HERALDO/p.2] 

El tema se comenta en: BAJO RESERVA [UNIVERSAL/p.2] A LA SOMBRA [SOL DE MÉXICO/p.2]; 
RAZONES [EXCÉLSIOR/p.10]; PULSO POLÍTICO [RAZÓN/p.7]; RUMBO POLÍTICO [HERALDO/p.22] A 
FUEGO LENTO [HERALDO/p.30] CONTRA LAS CUERDAS [HERALDO/p.12]; RADIOPASILLO 
[OVACIONES/p.2]; CURUL [INDEPENDIENTE/p.14]; TRAS LA PUERTA DEL PODER 
[INDEPENDIENTE/p.15]; HÉCTOR SERRANO CORTÉS [CONTRARÉPLICA/p.2] 

COLUMNA/BAJO RESERVA/¿El PRIMor llegará al Senado?.- El líder nacional del PRI, Alejandro 
Moreno Cárdenas, fijará hoy su posición respecto a la alianza Va por México, luego de que el PAN y 
el PRD dieron por finalizada esa sociedad con él, tras ser aprobada en la Cámara de Diputados la 
reforma constitucional elaborada por el PRI, en la que se amplía el permiso para que el Presidente 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190922_C_UNIVERSAL_2_BAJORESERVA_PRIMORSENADO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190922_C_HER_16_MANUELRODRIGUEZ_SECTORENERGETICO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190922_C_UNIVERSAL_21_MARGARITAZAVALA_PARTIDOSPOLITICOS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190922_C_PUBLIMETRO_0_MARIANAGOMEZ_ORGANISMOSINTERNACIONALES_5PAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190922_C_HER_0_LILIAGUILAR_PACIFICACION_7PT.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190922_C_HER_2_SACAPUNTAS_DIACLAVE_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190922_C_UNIVERSAL_2_BAJORESERVA_PRIMORSENADO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190922_C_SOL_2_ALASOMBRA_ALIANZASEROMPE_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190922_C_EXC_10_RAZONES_HIPOCRECIAS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190922_C_RAZON_7_PULSOPOLITICO_EJERCITOENLASCALLES_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190922_C_HER_22_ARTUROAVILA_GN_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190922_C_HER_30_AFUEGOLENTO_GN_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190922_C_HER_12_CONTRALACUERDAS_ALITO_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190922_C_OVA_2_RADIOPASILLO_GN_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190922_C_INDEPENDIENTE_14_CURUL_GN_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190922_C_INDEPENDIENTE_15_TRASLAPUERTADELPODER_VAPORMEXICO_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190922_C_CONTRA_2_HECTORSERRANO_DEBACLE_6PRI.pdf
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utilice a las Fuerzas Armadas en labores de seguridad pública, algunos no descartan que haga un 
llamado a los senadores de su partido a avalar la reforma. [UNIVERSAL/p.2] 

Del tema escribe: JUEGOS DE PODER [EXCÉLSIOR/p.11]; A LA SOMBRA [SOL DE MÉXICO/p.2]; 
QUEBRADERO [RAZÓN/p.2]; DESDE EL PISO DE REMATES [EXCÉLSIOR/p.4] 

COLUMNA/SIN RODEOS/Al chiquero, ¡cómo que no!.- Contra hechos no hay argumentos: el 
gobierno doblegó al presidente del PRI, Alejandro Moreno. Los sucesos son ampliamente conocidos 
y no refutados. Esos hechos rompieron la alianza tripartita. Más claro ni el agua: el gobierno doblegó 
al de marras con la amenaza de cárcel para él y su familia, procedimiento nada nuevo pero sucio y 
eficaz. [MILENIO/p.3] 

El tema lo comenta: HISTORIAS DE REPORTERO [UNIVERSAL/p.5]; TELÉFONO ROJO [24 HORAS/p.3]; 
PREGUNTA SIN OFENSA [24 HORAS/p.5]; A FUEGO LENTO [HERALDO/p.30]; POLÍTICA CERO 
[MILENIO/p.39];  INDICADOR POLÍTICO [INDEPENDIENTE/p.3] 

COLUMNA/SIGNOS VITALES/(…) La ausencia de Laura Barrera Fortour y la abstención de Ana Lilia 
Herrera en la votación sobre la permanencia de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública 
hasta el 2029 generó suspicacias. Ambas diputadas federales, mexiquenses, ¿desobedecieron la línea 
de Alito Moreno y actuaron en apego a su conciencia? Ambas, aspirantes a la candidatura priista al 
gobierno del Estado de México, ¿desafiaron al gobernador Alfredo del Mazo y a su coordinador, 
Rubén Moreira? [ECONOMISTA/p.44] 

COLUMNA/OPINIÓN DEL EXPERTO/Socavar a la Corte, otro golpe a la democracia.- Modificar el 
artículo 1 de la Ley Reglamentaria de las Fracciones I y II del Artículo 105 constitucional, tal y como 
propuso, sin tapujos, la representante popular doña Reyna Celeste Ascencio Ortega, para “limitar el 
poder político” de nuestro máximo órgano jurisdiccional es, por tanto, restringir “la posibilidad de 
que la Corte pueda decretar la invalidez de leyes con base en la apreciación de que alguna norma 
constitucional es inválida”. [EXCÉLSIOR/p.21] 

ARTÍCULO/ALAIN JAIMES/Paquete Económico 2023: desbordando optimismo.- En la jornada del 8 
de septiembre, el titular de la Secretaría de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, entregó a la Cámara 
de Diputados su propuesta de Paquete Económico 2023. Estimar que se tendrá un nivel de ingresos 
apoyado por un crecimiento del orden del 3% cuando ambas fuentes de generación dan señales de 
desaceleración, se traduciría en un aumento mayor al estimado en el déficit fiscal, recortes en 
programas sociales que sí han demostrado traspasar al bienestar social y apretamientos fiscales 
adicionales toda vez que se han agotado fondos de estabilización. [ECONOMISTA/p.24] 

El tema se comenta en: TENDENCIAS FINANCIERAS [EXCÉLSIOR/p.3D]; RICOS Y PODEROSOS 
[ECONOMISTA/p.29]; GENTE DETRÁS DEL DINERO [RAZÓN/p.18] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/ (…) Y a propósito de debates, pasado mañana se discute en la Comisión 
de Energía de la Cámara de Diputados el dictamen de la Ley de Usos Horarios, con lo que se pone fin 
al Horario de Verano, que deriva de la iniciativa enviada por el presidente Andrés Manuel López 
Obrador. Aunque al parecer hay consenso, en todas las bancadas hay posiciones encontradas. 
[HERALDO/p.2] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190922_C_UNIVERSAL_2_BAJORESERVA_PRIMORSENADO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190922_C_EXC_11_JUEGOSDEPODER_ALIANZA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190922_C_SOL_2_ALASOMBRA_ALIANZASEROMPE_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190922_C_RAZON_2_QUEBRADERO_EJERCITOENLASCALLES_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190922_C_EXC_4_DESDEELPISODEREMATES_PREMIOLIMON_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190922_C_MIL_3_SINRODEOS_ALIANZA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190922_C_UNIVERSAL_5_CARLOSLORET_CORRUPCION_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190922_C_24H_3_JOSEURENA_GN_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190922_C_24H_5_KARINAAGUILAR_GN_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190922_C_HER_30_AFUEGOLENTO_GN_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190922_C_MIL_39_POLITICACERO_ALITO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190922_C_INDEPENDIENTE_3_INDICADORPOLITICO_ALITO_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190922_C_ECO_44_SIGNOSVITALES_EFECTOSSECUNDARIOS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190922_C_EXC_21_SEERGIOCHAGOYA_DEMOCRACIA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190922_C_ECO_24_ALANJAIMES_PERSPECTIVASPEF_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190922_C_EXC_3_TENDENCIASFINANCIERAS_MACROECONOMICOS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190922_C_ECO_29_RICOSYPODEROSOS_PEF2023_3DIP.pdf
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COLUMNA/ENTRE NÚMEROS/El golpe a la democracia viene de Tabasco.- Cuando me preguntan 
cómo veo la antidemocrática reforma electoral que propone Andrés Manuel López Obrador en el 
Congreso de la Unión, les pido que volteen a ver lo que está pasando en Tabasco, donde la 
arbitrariedad y el poder absoluto de las mayorías están decidió a terminar cualquier manifestación 
de quienes pensamos diferente. [ECONOMISTA/p.30] 

COLUMNA/CONTRASEÑA/Falla Auditoría ¿sin querer, queriendo?.- En la Auditoría Superior de la 
Federación hay algo cada vez más evidente con su Unidad de Asuntos Jurídicos. O las denuncias por 
irregularidades financieras cometidas por funcionarios son cada vez más escasas o éstas obedecen a 
favores políticos o los procedimientos se hacen cuando los delitos están a punto de prescribir. 
[MILENIO/pp.,2] 

Refieren el tema: EL ESPECTADOR [SOL DE MÉXICO/p.6]; EDITORIAL [JORNADA/p.6]; POLIGRILLA 
[HERALDO/p.26] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190922_C_ECO_30_ENTRENUMEROS_DEMOCRACIA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190922_C_MIL_1.2_OSCARCEDILLO_AUDITORIA_11ASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190922_C_SOL_6_ELESPECTADOR_JABONERA_11ASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190922_C_JOR_6_EDITORIAL_19SEPTIEMBRENUNCAMAS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190922_C_HER_26_PABLOCRUZ_GESTIONPANISTA_11ASF.pdf
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La suspensión es temporal, aclaran  

YouTube da de baja canal de Cámara de Diputados por 

incumplimiento de normas 
Al intentar ingresar al canal de la Cámara de Diputados, la plataforma advierte que "se rescindió está cuenta por 

infringir los lineamientos de la comunidad" 

-Por: YULIA BONILLA - 18/09/2022 23:22 

El canal de la Cámara de Diputados en la plataforma de YouTube fue suspendido debido al incumplimiento de normas. 

Esta noche se alertó sobre la "desaparición" de la cuenta oficial, mediante la cual este órgano legislativo transmite sesiones 

y conferencias dentro del recinto parlamentario. 

Al intentar ingresar al canal, la plataforma advierte que se "rescindió está cuenta por infringir los lineamientos de la 

comunidad". 

Mediante redes sociales, la Cámara de Diputados señaló que la suspensión es temporal y que se está a la espera de que los 

supervisores revisen la cuenta con apego a las normas de funcionamiento. 

"En tanto esta situación continúe, las visitas de los usuarios al mencionado canal de YouTube se han visto interrumpidas y 

estamos a la espera de que se restablezca a la brevedad", señaló la Cámara baja. 

Las causas de esta suspensión no han sido establecidas; sin embargo, el hecho se registra a pocos días de que uno de los 

legisladores pronunciara una palabra altisonante en medio de una transmisión, lo cual va contra alguna de las normas de esta 

plataforma digital. 

Se trata del diputado del PAN, Santiago 

Torreblanca, quién durante la última sesión ordinaria 

exclamó la siguiente frase a la bancada de Morena: 

“Ya con el marco constitucional actual, el presidente 

puede disponer de las Fuerzas Armadas y las entidades 

pueden solicitar esta actuación de conformidad con el 

artículo 119, pero cumpliendo los criterios dados por la 

Comisión Interamericana (de los Derechos Humanos) y 

la Suprema Corte (de Justicia de la Nación), que es la 

interpretación armónica de la Constitución, esa 

Constitución con la cual ustedes se limpian el 

cu*", dijo. 
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Las palabras generaron la molestia de la bancada guinda, de su propio coordinador, Jorge Romero Herrera, y la orden del 

presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel, también panista, para que la expresión fuera retirada del diario de debates. 
 

https://www.razon.com.mx/mexico/youtube-da-baja-canal-camara-diputados-incumplimiento-normas-498814  
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Corcholatas si, oposición no: el detalle que vio ‘Pepe’ 
Mujica en desfile militar 

 

porSTAFF CENTRAL DE NOTICIAS MX18.09.2022 

Expresidente de Uruguay José ‘Pepe’ Mujica mantuvo diálogo con Santiago 
Creel y compartió su opinión sobre pluralidad política 

La 212 conmemoración de la Independencia de México reveló curiosidades, como el ‘muera la corrupción’ en el Grito de 
Independencia. Pero el 16 de septiembre de 2022, durante el desfile militar, el expresidente de Uruguay José ‘Pepe’ Mujica 
compartió con Santiago Creel, presidente del Congreso de la Unión y de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados un peculiar 
mensaje. 
 
Fue la propia página del presidente López Obrador la que publicó Invitados a festejos patrios simbolizan ideales y luchas por la 
justicia. Con esto, quedó en claro que la falta de invitados opositores al desfile militar por la independencia de México no fue un 
detalle dejado al azar. 

Entre los invitados en primera fila, destacaron las llamadas ‘corcholatas’ (candidatos a presidente para 2024) del presidente Andrés 
Manuel López Obrador (AMLO). Entre ellos, el secretario de Relaciones Exteriores Marcelo Ebrard, la jefa de gobierno de la Ciudad 
de México Claudia Sheimbaum y el secretario de Gobernación Adán Augusto López. 

Lo que pocos advirtieron es la ausencia de la oposición entre los invitados pero el expresidente de Uruguay José ‘Pepe’ Mujica no 
reparó en señalarlo. Fue durante un breve encuentro con el panista Santiago Creel y señaló que la pluralidad es el mejor sistema 
que hay. Santiago Creel escribió en un tweet, «le compartí que yo era el único opositor en el presidium«. 

La sorpresa fue al recibir la respuesta de Mujica «sin pluralidad y voces críticas no hay democracia, y aunque es un sistema muy 
difícil de gobernar, es el mejor que tenemos, hace usted muy bien de estar aquí» 

 

https://centraldenoticias.mx/18/09/2022/nacional/corcholatas-si-oposicion-no-el-detalle-que-vio-pepe-mujica-en-desfile-militar/  
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PEPE MUJICA Y SANTIAGO CREEL 
El expresidente uruguayo reconoció al panista con la frase: “sin pluralidad y voces críticas no hay 
democracia”, después de que, en el desfile militar del 16 de septiembre, se anunció a la GN como “una nueva 
rama” de la Sedena, aunque falta la ratificación del Senado 

Por Julián Andrade 
Justo ahora 

EMEEQUIS.― Pepe Mujica le dijo a Santiago Creel Miranda que la democracia es lo mejor que tenemos y lo 
felicitó por ser un opositor que asume esa postura y en estos momentos. El escenario, la plancha del zócalo de la 
Ciudad de México y en el contexto de la militarización de la seguridad pública. 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, como el exmandatario uruguayo, formaron parte de 
los invitados al Desfile Cívico Militar del 16 de Septiembre para celebrar el Aniversario de la Independencia de 
México, que en esta ocasión tuvo peculiaridades que hay que destacar. 

Se consumó el traspaso del mando de la Guardia Nacional (GN), en términos formales, porque reales siempre lo 
tuvo, de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) a la Secretaría de la Defensa Nacional 
(Sedena). Es una cuestión que viola la Constitución y todos lo saben. 

Se salta, además, lo que se resolvió en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) en las acciones de 
inconstitucionalidad de la Ley de Seguridad Interior (1/1996 y 6/2018) y de lo que dicen muy claro las 
sentencias de la Corte Interamericana de Derechos Humanos (CIDH, Alvarado Espinosa y otros vs. México, 2018). 

En términos convencionales está establecido que las Fuerzas Armadas sólo intervengan en asuntos de seguridad 
pública en situaciones extraordinarias, de forma regulada, fiscalizada y siempre bajo el mando civil. Nada de esto 
ocurrirá. 

Por eso es interesante el diálogo de Mujica con Creel Miranda, ya que para nadie puede pasar desapercibida la 
afirmación del expresidente de Uruguay al señalar que “sin crítica no hay democracia”, momentos después de 
que el diputado panista no aplaudió el anuncio del carácter militar de la GN, que en realidad está borrando a los 
civiles de una de las tareas más sensibles en una sociedad de derechos. Toda una estampa, ya que el único 
opositor era el propio Creel Miranda y en un ambiente marcial. 

Mujica tiene una experiencia que proviene, inclusive, de los 13 años que pasó en la cárcel, producto de su 
militancia en el Movimiento Tupamaro y de la llegada de los militares al poder en 1973. En condiciones nada 
sencillas, cultivó muchas de las convicciones que lo han acompañado a lo largo del tiempo. 

Su historia está llena de peripecias y lecciones, pero quizá, de entre estas últimas, la más poderosa radique en 
que el ejercicio de la política puede desarrollarse dentro del respeto a los otros, la protección de la crítica y 
aún de las disidencias, asuntos en los que sin duda coincide con Creel Miranda, pero quién sabe si con los 
integrantes de la 4T. 

Mujica pertenece a una izquierda que, ya en el poder, privilegió la defensa de la democracia y su fortalecimiento. 
El Frente Amplio que lo llevó al poder, se distancia de modo evidente de experiencias como las de Venezuela, 
Bolivia y Ecuador, donde lo que se instalaron fueron regímenes de corte populista y bastante dañinos.  



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 19/09/2022 LEGISLATIVO 

En el poder, el líder histórico de la izquierda uruguaya, nunca traicionó lo que ofreció en campaña y por ello 
impulsó iniciativas como la despenalización del aborto, el matrimonio de personas del mismo sexo y la regulación 
menos rígida de la mariguana, bajo la tutela del Estado. Aplicó un programa ortodoxo en economía, pero con 
distribución de la riqueza por la vía tributaria, con un gasto social directo. 

Hace algunos años, Mujica le dijo al periodista Gabriel Lerman: “la vida me enseñó que siempre se puede estar 
peor. De ahí que luchar por la democracia, aunque sea injusta y llena de desigualdades, vale la pena. A 
pesar de todos los pesares.” 

Pero le advirtió también de los malos augurios que se dibujan en el horizonte: “no se puede ser neutral. Estamos a 
las puertas de una revolución tecnológica que permitirá que, en el futuro, sea posible entrar y controlar la 
conciencia de las grandes masas. Ninguna dictadura militar en la historia de la humanidad ha tenido esos 
recursos”. 

Lo que le falta a Morena para lograr que los militares permanezcan por una década más en tareas de seguridad 
pública son 11 senadores. Algunos votos los obtendrán del PRI, porque Alejandro Moreno se encargará, como 
presidente de ese partido, de convencerlos o presionarlos. Pero no les alcanzará únicamente con esa operación y 
seguramente Ricardo Monreal intentará buscar en otras bancadas, pero no en la del PAN, porque dejaron muy 
claro que todos van en contra. 

@jandradej 

https://www.m-x.com.mx/analisis/pepe-mujica-y-santiago-creel  
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Corcholatas si, oposición no: el detalle 
que vio ‘Pepe’ Mujica en desfile militar 

 

Expresidente de Uruguay José ‘Pepe’ Mujica mantuvo diálogo con Santiago 
Creel y compartió su opinión sobre pluralidad política 

Por: Sergio F Cara 

La 212 conmemoración de la Independencia de México reveló curiosidades, como el ‘muera la 
corrupción’ en el Grito de Independencia. Pero el 16 de septiembre de 2022, durante el desfile 
militar, el expresidente de Uruguay José ‘Pepe’ Mujica compartió con Santiago Creel, presidente 
del Congreso de la Unión y de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados un peculiar mensaje. 

Fue la propia página del presidente López Obrador la que publicó Invitados a festejos patrios 
simbolizan ideales y luchas por la justicia. Con esto, quedó en claro que la falta de invitados 
opositores al desfile militar por la independencia de México no fue un detalle dejado al azar. 

Entre los invitados en primera fila, destacaron las llamadas ‘corcholatas’ (candidatos a presidente 
para 2024) del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO). Entre ellos, el secretario 
de Relaciones Exteriores Marcelo Ebrard, la jefa de gobierno de la Ciudad de México Claudia 
Sheimbaum y el secretario de Gobernación Adán Augusto López. 

Lo que pocos advirtieron es la ausencia de la oposición entre los invitados pero el expresidente de 
Uruguay José ‘Pepe’ Mujica no reparó en señalarlo. Fue durante un breve encuentro con el 
panista Santiago Creel y señaló que la pluralidad es el mejor sistema que hay. Santiago Creel 
escribió en un tweet, «le compartí que yo era el único opositor en el presidium«. La sorpresa fue al 
recibir la respuesta de Mujica «sin pluralidad y voces críticas no hay democracia, y aunque es un 
sistema muy difícil de gobernar, es el mejor que tenemos, hace usted muy bien de estar aquí» 

José ‘Pepe’ Mujica fue uno de los invitados de honor a las fiestas fiestas patrias, junto al 
expresidente de Bolivia Evo Morales y familiares de Julian Assange, fundador de WikiLeaks. Los 
gallos de AMLO presentes en la primera fila junto al presidente al igual que los otros invitados del 
propio Gobierno no pasaron desapercibidos ante la mirada del uruguayo. Santiago Creel no aplaudió 
cuando presentaron a Evo Morales y familiares de Assange y fue según palabras del Mujica, algo 
muy bueno de estar allí. 

https://noticiasenfasis.com.mx/corcholatas-si-oposicion-no-el-detalle-que-vio-pepe-mujica-en-desfile-militar/  
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Santiago Creel en el desfile 

Preocupante, también, fue cuando empezó a circular una imagen en donde se le ve a Santiago Creel, 

representante de los ciudadanos en la Cámara de Diputados caminar junto con el presiente y junto con 

Luis Cresencio Sandoval, titular de la Secretaría de la Defensa, a José Rafael Ojeda Durán, secretario de 

Marina, al senador Alejandro Armenta Mier, presidente de la mesa Directiva de la Cámara de 

Senadores y a Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la CDMX. 

En ese instante, Santiago Creel fue separado de sus “acompañantes” de manera un tanto 

abrupta.Hubieron dos posturas en redes: Unos se burlaron de Santiago Creel llamándolo “colado” e 

ignorante por no conocer los protocolos. Otros nos pronunciamos a favor de Santiago Creel y en contra 

de los modos con que lo toman del brazo para sacarlo de ahí. 

 

https://municipiospuebla.mx/nota/2022-09-18/naci%C3%B3n/amlo-est%C3%A1-enojado 

 

 

 

 

 

 

https://www.sdpnoticias.com/mexico/santiago-creel-se-presenta-con-jose-mujica-como-el-unico-opositor-en-el-desfile-militar-del-16-de-septiembre/?outputType=amp
https://municipiospuebla.mx/nota/2022-09-18/naci%C3%B3n/amlo-est%C3%A1-enojado
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Llama Ignacio Mier al Senado a aprobar reforma sobre permanencia 
del Ejército en las calles 

 

Por considerar que el objetivo es permitir el fortalecimiento de la estrategia de seguridad y la 
consolidación de la Guardia Nacional, el coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio 
Mier Velazco, exhortó “de manera respetuosa” a los senadores de la República a votar a favor de la 
reforma constitucional al artículo quinto que recién fue aprobada en la Cámara de Diputados. 

El también presidente de la Junta de Coordinación Política en San Lázaro, llamó a los senadores a 
acompañar esta propuesta que amplía cuatro años más la permanencia de la Guardia Nacional 
dependiendo del Ejército y la participación legal de las Fuerzas Armadas en las tareas de seguridad y 
protección de la integridad de la población y sus patrimonios. 

«La participación decidida, comprometida, pensando en México, de las y los senadores, permitirá 
garantizar la continuidad del proceso de reforma constitucional que después se irá a los estados, hago 
votos por que así sea», dijo. 

Ignacio Mier también anunció que ya se ha presentado la iniciativa que permitirá que los recursos que 
quedaron abandonados en el sistema financiero o fuera de litigio por parte de organizaciones 
criminales, sean destinados a la adquisición de equipamiento para las fuerzas de seguridad. 

Se trata, destacó, de entre 7 y 10 mil millones de pesos de acuerdo con la Secretaría de Seguridad y 
Protección Ciudadana. 

Estos recursos mostrencos, enfatizó, «se irían directamente para fortalecer los equipos de seguridad, el 
equipamiento de las policías estatales y municipales y fortalecer el proceso de capacitación y de 
coordinación entre entidades tanto a nivel estatal, como con sus ayuntamientos, la Guardia Nacional y 
el Ejército». 

Mier Velazco reiteró que las y los legisladores que integran a la coalición Juntos Hacemos Historia están 
comprometidos con México y lo más importante con la seguridad de las familias mexicanas. 

https://www.24-horas.mx/2022/09/18/llama-ignacio-mier-al-senado-a-aprobar-reforma-sobre-
permanencia-del-ejercito-en-las-calles/ 
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Llama Ignacio Mier a senadores a aprobar reforma para la 

consolidación de la Guardia Nacional 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, exhortó de manera 

respetuosa a los senadores de la República a votar a favor de la reforma constitucional al artículo 

quinto que recién fue aprobada en la Cámara de Diputados y cuyo objetivo es permitir el 

fortalecimiento de la estrategia de seguridad y la consolidación de la Guardia Nacional. 

 

https://edomexaldia.com/llama-ignacio-mier-a-senadores-a-aprobar-reforma-para-la-consolidacion-de-la-guardia-nacional/ 

 

 

 

 

 

https://edomexaldia.com/llama-ignacio-mier-a-senadores-a-aprobar-reforma-para-la-consolidacion-de-la-guardia-nacional/
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Ignacio Mier llama a los senadores a aprobar la iniciativa que 
mantiene al Ejército en las calles 

El coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier Velazco, llamó este domingo a los senadores 
para que voten a favor de la reforma que extiende las labores de seguridad pública del Ejército hasta 
2028. 

En un comunicado, el diputado afirmó que esta iniciativa busca fortalecer la estrategia de seguridad y 
pacificación. 

“La participación decidida, comprometida, pensando en México, de las y los senadores, permitirá 
garantizar la continuidad del proceso de reforma constitucional que después se irá a los estados, hago 
votos por que así sea”, señaló.  

Mier Velazco también indicó que presentó una iniciativa para que los recursos recuperados del crimen 
organizado se destinen a las fuerzas de seguridad.  

El legislador detalló que esta semana se dictaminará la iniciativa que podría brindar hasta 10 mil 
millones de pesos a las policías estatales y municipales.   

La iniciativa presentada por la diputada priista Yolanda de la Torre fue aprobada en lo general y en lo 
particular el pasado miércoles en la Cámara de Diputados con 335 votos a favor, 152 en contra y una 
abstención. 

Tras su aprobación en la Cámara de Diputados, el presidente Andrés Manuel López Obrador pidió el 
pasado 15 de septiembre a los senadores que voten a favor de esta iniciativa. 

“Ojalá que los senadores actúen de la misma manera, que hagan un lado la politiquería, las banderas 
partidistas y pongan por delante el interés de la gente”, señaló. 

Después de su aprobación en la Cámara Baja, la minuta de la reforma fue enviada al Senado donde las 
Comisiones Unidas de Puntos Constitucionales y de Estudios Legislativos, Segunda convocaron a una 
sesión extraordinaria para este lunes a las 17:00 horas. 

https://latinus.us/2022/09/18/ignacio-mier-llama-senadores-aprobar-iniciativa-mantiene-ejercito-
calles/ 
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Llama Ignacio Mier a senadores a aprobar permanencia 

militar en las calles hasta 2028 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, llamó a los senadores de todos los 

partidos políticos a aprobar la reforma constitucional para ampliar hasta 2028 la participación de las 

fuerzas armadas en seguridad pública, con el fin de proteger la integridad de la población y pacificar al 

país. 

 

https://nvnoticias.mx/index.php/2022/09/18/llama-ignacio-mier-senadores-a-aprobar-permanencia-militar-en-las-calles-hasta-

2028/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://nvnoticias.mx/index.php/2022/09/18/llama-ignacio-mier-senadores-a-aprobar-permanencia-militar-en-las-calles-hasta-2028/
https://nvnoticias.mx/index.php/2022/09/18/llama-ignacio-mier-senadores-a-aprobar-permanencia-militar-en-las-calles-hasta-2028/
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Ignacio Mier exhorta a senadores votar a favor de las 

reformas a la Guardia Nacional 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, exhortó, de 

manera respetuosa, a los senadores de la República a votar a favor de la reforma constitucional al 

artículo quinto que recién fue aprobada en la Cámara de Diputados y cuyo objetivo es permitir el 

fortalecimiento de la estrategia de seguridad y la consolidación de la Guardia Nacional. 

 

https://retodiario.com/politica/2022/09/18/ignacio-mier-exhorta-a-senadores-votar-a-favor-de-las-reformas-a-la-guardia-

nacional/ 

 

 

 

 

 

 

 

https://retodiario.com/politica/2022/09/18/ignacio-mier-exhorta-a-senadores-votar-a-favor-de-las-reformas-a-la-guardia-nacional/
https://retodiario.com/politica/2022/09/18/ignacio-mier-exhorta-a-senadores-votar-a-favor-de-las-reformas-a-la-guardia-nacional/
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Llama líder parlamentario morenista a senadores aprobar 

reforma para consolidación de Guardia Nacional 

De manera respetuosa a los senadores de la República se les llama a votar a favor de la reforma 

constitucional al artículo quinto que recién fue aprobada en la Cámara de Diputados y cuyo objetivo es 

permitir el fortalecimiento de la estrategia de seguridad y la consolidación de la Guardia Nacional, 

señaló el diputado Ignacio Mier Velazco, líder parlamentario morenista. 

 

https://www.voragine.com.mx/2022/09/18/llama-lider-parlamentario-morenista-a-senadores-aprobar-reforma-para-

consolidacion-de-guardia-nacional/ 

 

 

 

 

https://www.voragine.com.mx/2022/09/18/llama-lider-parlamentario-morenista-a-senadores-aprobar-reforma-para-consolidacion-de-guardia-nacional/
https://www.voragine.com.mx/2022/09/18/llama-lider-parlamentario-morenista-a-senadores-aprobar-reforma-para-consolidacion-de-guardia-nacional/
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Esta semana Diputados van por iniciativa para usar recursos 
mostrencos del crimen organizado a equipo policial 

Al exhortar a los senadores de la República a votar a favor de la reforma constitucional que extienda el 
uso de las Fuerzas Armadas en labores de seguridad pública, el diputado Ignacio Mier Velazco, 
coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, anunció que esta semana se dictaminará la iniciativa 
que permitirá que los recursos que quedaron abandonados, provenientes, de la delincuencia 
organizada, sean usados en equipo policial. 

Son recursos que quedaron en el sistema financiero o fuera de litigio por parte de organizaciones 
criminales, y que se busca sean usados a la adquisición de equipamiento para las fuerzas de seguridad. 

Se trata, destacó, de entre 7 y 10 mil millones de pesos de acuerdo con la Secretaría de Seguridad y 
Protección Ciudadana.Estos recursos mostrencos, enfatizó, "se irían directamente para fortalecer los 
equipos de seguridad, el equipamiento de las policías estatales y municipales y fortalecer el proceso de 
capacitación y de coordinación entre entidades tanto a nivel estatal, como con sus ayuntamientos, la 
Guardia Nacional y el Ejército". 

El jueves pasado, el diputado dio a conocer sobre esta iniciativa. “Estamos pronto para presentar la 
iniciativa para fortalecer con recursos la capacitación y el equipamiento a las policías estatales y 
municipales, y que estén articuladas a la estrategia nacional que se está instrumentando a través de la 
reforma que hicimos la semana pasada a las cuatro leyes con motivo de Guardia Nacional y a este 
dictamen (sobre el Ejército)”, dijo. 

El también coordinador de Morena en la Cámara de Diputados explicó que la reforma será a la Ley del 
Mercado de Valores con el fin de que, junto con las reformas para que la Secretaría de la Defensa 
Nacional tenga el control de la Guardia Nacional y la prolongación de la presencia del Ejército en la 
calles, haya una estrategia integral para “pacificar al país”. 

"Serían básicamente recursos financieros que están en el sistema, que están en los bancos, y que están 
abandonados, lo que se conoce como bienes mostrencos. Serían bienes financieros mostrencos, 
abandonados y que nadie ha reclamado", explicó en aquella ocasión. 

https://www.contrareplica.mx/nota-Esta-semana-Diputados-van-por-iniciativa-para-usar-recursos-
mostrencos-del-crimen-organizado-a-equipo-policial--202218917 
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“En Campeche no hay PRIMOR”: Layda 

Sansores negó perdón para Alito Moreno 

 

Varias han sido las críticas que han caído sobre el Partido Revolucionario Institucional (PRI) por 

supuestamente traicionar a Va por México y haberse doblegado ante el bloque de Movimiento Regeneración 

Nacional (Morena) y sus aliados. Esto, luego de aprobarse en San Lázaro la iniciativa de reforma a la Guardia 

Nacional (GN) impulsada por el tricolor. 

Esta presunta alianza llegó a los oídos de la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, quien ha orquestado una 

serie de ataques contra el dirigente nacional priista, Alejandro Alito Moreno, a través de audios filtrados. 

Morena defendió la presunción de inocencia de Alito 

Los audios que Sansores ha revelado en su tradicional Martes del Jaguar valieron de un proceso 

de desafuero contra Alejandro Moreno por presunto enriquecimiento ilícito; recurso el cual fue rectificado 

por la Fiscalía de Campeche ante la Cámara de Diputados. 

No obstante, el 14 de septiembre pasado, Ignacio Mier Velazco, coordinador de Morena con los diputados, 

defendió el derecho a la presunción de inocencia del líder priista. 

 

 

“En Campeche no hay PRIMOR”: Layda Sansores negó perdón para Alito Moreno - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/15/el-acido-reproche-con-el-que-javier-lozano-tacho-de-traidor-al-pri-disfruten-su-complicidad/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/15/mc-acuso-primor-pan-y-prd-suplicaron-al-senado-que-ocurrio-en-san-lazaro-que-alboroto-a-la-clase-politica/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/15/mc-acuso-primor-pan-y-prd-suplicaron-al-senado-que-ocurrio-en-san-lazaro-que-alboroto-a-la-clase-politica/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/14/la-nueva-batalla-de-layda-sansores-despues-de-alito-moreno-por-que-se-enfrento-a-la-alcaldesa-de-campeche/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/26/quien-es-renato-sales-heredia-fiscal-de-campeche-senalado-de-espionaje-por-alejandro-moreno/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/18/en-campeche-no-hay-primor-layda-sansores-nego-perdon-a-alito-moreno/
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Por actos anticipados de campaña de Ignacio Mier, se 

aplicará la ley electoral en Puebla: MBH 

 

El gobernador Luis Miguel Barbosa afirmó que en Puebla se aplicará la ley electoral ante los actos 

anticipados de campaña como a los que ha incurrido el diputado federal, Ignacio Mier Velazco, 

“después no digan que es un atropello y persecución política”. 

 

https://retodiario.com/gobierno/2022/09/18/por-actos-anticipados-de-campana-de-ignacio-mier-se-aplicara-la-ley-

electoral-en-puebla-mbh/ 

 

 

 

 

 

https://retodiario.com/gobierno/2022/09/18/por-actos-anticipados-de-campana-de-ignacio-mier-se-aplicara-la-ley-electoral-en-puebla-mbh/
https://retodiario.com/gobierno/2022/09/18/por-actos-anticipados-de-campana-de-ignacio-mier-se-aplicara-la-ley-electoral-en-puebla-mbh/
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PAN va por presupuesto alterno 2023 
 

El grupo parlamentario del PAN en la Cámara de Diputados presentará una propuesta de presupuesto 
alterno para 2023 que, entre otros aspectos, prevé la recuperación de programas como el Seguro 
Popular y Estancias Infantiles, además de considerar el seguro de desempleo y la instalación de paneles 
solares en los hogares mexicanos. 

“No quitaremos el dedo del renglón en hacer que regresen programas como las Estancias Infantiles, 
que daban un alivio a las madres trabajadoras, o el Seguro Popular que proporcionaba atención y 
abasto de medicamentos a quien los necesitaba, pero también incluiremos nuestras propias 
propuestas, como el seguro de desempleo y el uso de energías limpias mediante la instalación de 
paneles solares en los hogares de México”, puntualizó Jorge Romero, coordinador de la bancada 
panista el Palacio de San Lázaro. 

Subrayó que, al ser un tema de la mayor relevancia, es necesario que el Presupuesto 2023 sea 
discutido con la seriedad que requiere y que el oficialismo no pretenda hacer su paso por la Cámara un 
simple trámite, como si se tratara de una oficialía de partes. 

Por ello, Acción Nacional presentará una propuesta que sí atienda lo que la ciudadanía exige, y no solo 
obedezca los caprichos del gobierno. 

Romero subrayó que el proyecto de egresos debe ser ciudadano y democrático, por lo cual se pondrá 
en operación una herramienta digital para que la gente pueda expresar sus prioridades y decidir en 
qué se gastará su dinero. 

“En el grupo parlamentario estamos elaborando una herramienta digital para que la gente participe y 
nos diga cómo prefiere que se utilice el presupuesto de 2023, en congruencia con nuestra vocación 
democrática y ciudadana”, detalló el líder de la fracción albiazul. 

Indicó que los resultados serán pieza fundamental para nutrir la propuesta de presupuesto alterno que 
el PAN presentará en las próximas semanas, puesto que nada es más importante que escuchar a la 
ciudadanía y sus necesidades. 

https://www.milenio.com/politica/pan-presentara-propuesta-alterna-presupuesto-2023 
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programas como las Estancias Infantiles, que daban un alivio a las madres trabajadoras, o el Seguro 
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https://www.milenio.com/politica/pan-presentara-propuesta-alterna-presupuesto-2023 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/pan-presentara-propuesta-alterna-presupuesto-2023


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

LEGISLATIVO 19/09/2022 

 

PAN y PRI alistan contrapropuestas a PPEF 2023 que "sí atiendan a la 
ciudadanía" 

Ante su desacuerdo con la propuesta de paquete económico que se ejercerá el próximo año, los 
grupos parlamentarios del PAN y del PRI en la Cámara de Diputados ya alistan sus contrapropuestas 
para modificar el proyecto. 

La bancada del Revolucionario Institucional anunció la realización de 300 asambleas en todo el país. 

El objetivo, dijo el grupo parlamentario, es dar a conocer “el deficiente Proyecto de Presupuesto de 
Egresos (PPEF) 2023 que envió el Gobierno Federal, y alternativas para combatirlo”. 

De igual forma, buscarán acercamientos con la población para plantearles “una ruta para protestar”. 

Durante las asambleas priistas, las y los diputados presentarán un proyecto fiscal alterno al que 
denominaron Programa para la Defensa de la Economía Familia y el Empleo. 

Entre sus propuesta se encuentra aumentar el gasto en medicamentos e infraestructura hospitalaria, 
así como garantizar los tratamientos de cáncer e invertir en vacunas, luego de que algunos programas 
con estos objetivos fueron perfilados con recortes, como lo dio a conocer La Razón la semana pasada. 

También propondrán dar más recursos a estados y municipios en materia de seguridad, pueblos 
mágicos y medio ambiente, y promover al país en el extranjero. Para amortiguar la crisis económica, 
los priistas dijeron que propondrán eliminar las comisiones bancarias, porque “los trabajadores no 
deben pagar por recibir su sueldo o consultar sus saldos”. 

También buscarán que los impuestos recaudados a las empresas mineras o de hidrocarburos se 
queden en las comunidades donde se realizan estas actividades. En tanto, el coordinador del PAN en 
San Lázaro, Jorge Romero Herrera, anunció la elaboración de una herramienta digital para que la 
población participe y les haga llegar sugerencias sobre el uso del presupuesto. 

“En la propuesta alterna que presentaremos, expresamos lo que nosotros, como legisladores, creemos 
que es necesario atender. Sin embargo, dicha propuesta estaría incompleta sin escuchar lo que la 
ciudadanía necesita y ha estado pidiendo ante la incompetencia del gobierno. La gente con su voto es 
la que nos puso aquí, por ello, ahora nos corresponde hacer que su voz sea escuchada durante la 
discusión del presupuesto” 

https://www.razon.com.mx/mexico/pan-pri-alistan-contrapropuestas-ppef-2023-498768 
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Realizará PRI 300 Asambleas para dar alternativas al “deficiente” 
presupuesto de 2023 

 

Los diputados federales del Partido Revolucionario Institucional, (GPPRI), realizarán 300 asambleas en 
todo el país, para dar a conocer el “deficiente Proyecto de Presupuesto de Egresos (PPEF) 2023 que 
envió el Gobierno Federal y alternativas para combatirlo”. 

De esa manera, en las Asambleas que han denominado Programa para la Defensa de la Economía 
Familiar y el Empleo, darán a conocer distintas propuestas como aumentar el presupuesto al campo, 
regresar los programas concurrentes, fortalecer la Comisión Nacional de Zonas Áridas, fortalecer el 
crédito blando y los programas de equipamiento 

Además de aumentar el gasto en medicinas e infraestructura hospitalaria. Garantizar los tratamientos 
de cáncer e invertir en vacunas; así como los presupuestos para el servicio de agua potable, drenaje, 
electrificación y regularización de la tierra urbana. Que todos tengan su casa legalizada. 

También buscan incrementar los subsidios a Universidades públicas y poner recursos para fortalecer 
los sistemas pensionarios de estas entidades. E invertir en la construcción y mantenimiento de 
carreteras. “En este rubro el gobierno federal quiere dejar sin recursos a 20 estados”, acusó. 

Pide también más recursos para estados y municipios en materia de seguridad, pueblos mágicos y 
medio ambiente. Y reactivar el programa 3 por 1 que apoyaba y hacia justicia a las comunidades 
migrantes. Los mexicanos en el extranjero son un sostén de la economía nacional y en su comunidad 
debe haber obra pública. 

En cada una de estas 300 asambleas, estará presente una comitiva de diputados federales del PRI. “No 
solo vamos a explicar los problemas del país, también escucharemos a la gente, les llevaremos 
propuestas y les vamos a plantear una ruta para protestar”, informó Rubén Moreira, coordinador de 
los diputados del PRI. 

https://www.24-horas.mx/2022/09/18/realizara-pri-300-asambleas-para-dar-alternativas-al-
deficiente-presupuesto-de-2023/ 
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Diputados del PRI presentarán proyecto fiscal alterno en 

300 asambleas 

 Los diputados federales del PRI realizarán 300 asambleas en todo el país para presentar su proyecto 

fiscal y presupuestario alterno denominado Programa para la Defensa de la Economía Familiar y el 

Empleo. “No solo vamos a explicar los problemas del país, también escucharemos a la gente, les 

llevaremos propuestas y les vamos a plantear una ruta para protestar”, puntualizó Rubén Moreira, 

coordinador del PRI en la Cámara de Diputados. 

 

https://www.milenio.com/politica/pri-presentara-proyecto-fiscal-alterno-300-asambleas 
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Muy mezquino, politizar seguridad: Moreira; pide a senadores aprobar 
plan militar 

El coordinador del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la Cámara de Diputados, Rubén 
Moreira, afirmó que es muy mezquino politizar la seguridad, pues dijo, “los muertos los pone la gente, 
no los partidos políticos”. 

En ese contexto, instó a los senadores de los diversos grupos parlamentarios a aprobar la ampliación 
de la presencia militar en tareas de seguridad pública hasta 2028. 

“Espero que los senadores se dejen de temas políticos y vean lo que está pasando”, dijo. 

Al responder a las preguntas formuladas por usuarios de redes sociales en su transmisión “Desde la 
Cámara”, Moreira subrayó que México requiere paz para que los ciudadanos puedan transitar por las 
carreteras, los empresarios puedan movilizar sus productos, que no haya atentados y baje el número 
de homicidios. 

“México requiere paz requiere paz y México requiere que el ciudadano pueda salir a las carreteras, que 
el empresario pueda sacar sus productos, que no haya atentados, que baje el número de homicidios, 
que es muy alto en nuestro país, yo creo que es lo que requiere México, requiere además que haya una 
coordinación entre los tres órdenes de gobierno. Yo pienso varias cosas al respecto, primero, es muy 
mezquino politizar la seguridad, porque los muertos los pone la gente, no los partidos políticos”, 
puntualizó. Remarcó, sin embargo, que esa coordinación entre autoridades federales, estatales y 
municipales ha fallado hasta ahora. 

Sostuvo que la lucha contra el crimen organizado es multidimensional, donde es igual de importante 
impulsar el empleo, contar con policías de elite, más fuertes y mejor pagadas, más escuelas y códigos 
que requieren cada comunidad para hacer efectivos los castigos. “Hay indudablemente grupos 
criminales que, si no nos auxiliamos de las fuerzas armadas, difícilmente podemos lograr la paz, 
difícilmente podemos controlarlos, y si no hay una coordinación para llevar a esos delincuentes a los 
penales de alta seguridad, pues no se logra la tranquilidad”, señaló. 

Remarcó que la población quiere a las fuerzas armadas y son algunos políticos los que se quejan de 
ellas. 

https://www.milenio.com/politica/ruben-moreira-pide-senadores-aprobar-plan-militar 
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La fortuna de los diputados: Ignacio Mier y 
los contratos millonarios de su empresa 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La llegada de la llamada 4T significó un cambio en la carrera política de Ignacio Mier Velazco. El poblano 
pasó de tener puestos públicos de bajo perfil en su tierra natal, a conseguir una curul en la Cámara de 
Diputados, convertirse en el coordinador de la bancada del oficialista Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena), ser presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en San Lázaro y sonar 
como candidato a la gubernatura de Puebla. 

Los negocios privados del legislador también crecieron. Mier Velazco es socio de una empresa que ha 
recibido millones de pesos en contratos gubernamentales, así lo señala la declaración patrimonial de 
morenista revisada por Infobae México como parte de la saga “La fortuna de los diputados”. 

Más de 15.5 millones en contratos gubernamentales 

La declaración patrimonial de Ignacio Mier señala que es socio de la empresa “Multisistema de Noticias 
Cambio”, un medio de comunicación local de Puebla conocido como “Diario Cambio”. 

El documento señala que Mier Velazco posee el 34% de participación de la empresa, lo que le 
da ganancias mensuales de 25 mil pesos al mes. Aunque durante el año pasado recibió 360 mil pesos de 
la compañía, lo que da un promedio de 30 mil pesos mensuales. 

La fortuna de los diputados: Ignacio Mier y los contratos millonarios de su empresa - Infobae 

 

https://www.infobae.com/noticias/2022/09/19/la-fortuna-de-los-diputados-ignacio-mier-y-los-contratos-millonarios-de-su-empresa/
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MARIO DELGADO; MARIO DELGADO Y CITLALLI HERNANDEZ AL FRENTE DE LA DIRIGENCIA DE MORENA HASTA 2024, DESTACA 

COMO TESORERO JAVIER CABIEDES  

 

Mario Delgado, dirigente nacional de Morena, informo que en el Tercer Congreso Nacional Ordinario de Morena, se concluyó el proceso de 

reorganización interna en el que renovó sus documentos básicos, su Consejo Nacional así como su Comité Ejecutivo Nacional. Se logro lo que 

parecía imposible, al dia de hoy tse tienen 32 dirigencias estatales, un nuevo Consejo Nacional y un Comité Ejecutivo Nacional renovado y 

nuevos estatutos, se relaizo democráticamente y en unidad. Mario Delgado enfatizo que con esto vayan todos juntos y juntas, a trabajar por el 

engrandecimiento y el fortalecimiento de su partido. Asimismo, anunció a las y los nuevos integrantes del Comité Ejecutivo Nacional: en la 

secretaría de Organización, Alejandro Peña; en la de Comunicación, Difusión y Propaganda, Andrea Chávez; en la de Finanzas, Javier 

Cabiedes; en la de Mujeres, Adriana Grajales; en la de Jóvenes, Alejandro Porras; en Diversidad Sexual, Almendra E. Negrete; en la de 

Pueblos Originarios, Bxido Xisije Jara; en Movimientos Sociales, Carlos A. Castillo; en Mexicanos en el Exterior, Nalleli J. Pedraza y en Arte 

y Cultura, Tomas Pliego. Por último el líder morenista agradeció a las y los Congresistas Nacionales por la confianza que le brindaron para 

conducir al Movimiento en la cita electoral del 2024. Muchísimas gracias por su confianza, no tenemos derecho a fallar y no vamos a fallar. 

Vamos a ganar Coahuila, vamos a ganar el Estado de México y vamos a ganar el futuro, con la victoria de la transformación en el 2024. 

 

SENADOR ALEJANDRO ARMENTA; ECONOMÍA AMERICANA TIENE ROSTRO HISPANO Y MEXICANO  

 

El presidente de la Mesa Directiva, Alejandro Armenta Mier, estuvo en el Desfile Conmemorativo de la Independencia de México en Nueva 

York, destacó la importancia de los connacionales que residen en territorio americano, en la generación de divisas.  El senador precisó que la 

primera fuente de ingresos que tiene México en estados como Michoacán, Guerrero, Veracruz, Zacatecas y Puebla son las divisas que generarán 

en este año un billón de pesos, lo que significa el esfuerzo, el sacrificio y las lágrimas de quienes deciden dejar a sus familiares para darle una 

mejor vida.  Armenta Mier acompañó a Eric Adams, alcalde de esa ciudad de la Unión Americana; a Patricia Hernández, presidenta del Desfile; 

y a Teresa García, Gran Mariscal del Desfile, entre otras personalidades. El legislador refirió que la economía en Estados Unidos tiene un rostro 

latino, tiene un rostro hispano y por supuesto tiene un rostro mexicano. Señalo que en el Senado de la República, son solidarios y seguirán 

trabajando en la defensa de sus derechos humanos y laborales. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; FUERTES NEGOCIACIONES SOBRE PLAZO DE FUERZAS ARMADAS EN TAREAS DE SEGURIDAD 

PÚBLICA 

 

El coordinador parlamentario de Morena en el Senado, Ricardo Monreal Ávila, afirmó que en el Senado se observarán todas las disposiciones 

jurídicas internas, a las que están obligados las y los legisladores, para desahogar la minuta que amplía el plazo para que las Fuerzas Armadas 

puedan realizar tareas de seguridad pública. El senador dio a conocer que ha llevado a cabo una intensa negociación, que se ha reunido con los 

coordinadores de los Grupos Parlamentarios y con funcionarios del Gobierno federal. Acotó que no se ha logrado, hasta ahora, un consenso que 

permita adelantar alguna noticia.  El presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado aseguró que todos queremos que el país tenga 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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leyes y reformas actualizadas en beneficio de la población. Recordó que hoy está programada la reunión de las comisiones de Puntos 

Constitucionales y de Estudios Legislativos, Segunda, para iniciar la deliberación sobre la minuta que envió la Cámara de Diputados, relativa a 

la prórroga para que las Fuerzas Armadas puedan realizar labores de seguridad pública en el país. Reiteró que el ritmo de la discusión y, en su 

caso, aprobación del proyecto, será el que determinen las comisiones de Puntos Constitucionales y de Estudios Legislativos, Segunda. Si estos 

órganos del Senado aprueban el dictamen, se le dará primera lectura en el Pleno y posteriormente la segunda lectura, de acuerdo con la 

normatividad interna.    

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; LEGISLADORES DE LA COALICIÓN JUNTOS HACEMOS HISTORIA COMPROMETIDOS CON MÉXICO Y 

CON LA SEGURIDAD DE LAS FAMILIAS MEXICANAS. 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, exhortó de manera respetuosa a los senadores de la 

República a votar a favor de la reforma constitucional al artículo quinto que recién fue aprobada en la Cámara de Diputados y cuyo objetivo es 

permitir el fortalecimiento de la estrategia de seguridad y la consolidación de la Guardia Nacional. Llamó a las y los senadores a acompañar esta 

propuesta que amplía cuatro años más la permanencia de la Guardia Nacional dependiendo del Ejército y la participación legal de las Fuerzas 

Armadas en las tareas de seguridad y protección de la integridad de la población y sus patrimonios. Ignacio Mier anunció que ya se ha presentado 

la iniciativa que permitirá que los recursos que quedaron abandonados en el sistema financiero o fuera de litigio por parte de organizaciones 

criminales, sean destinados a la adquisición de equipamiento para las fuerzas de seguridad. Destacò que se trata, de entre 7 y 10 mil millones 

de pesos de acuerdo con la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana. Estos recursos, se irían directamente para fortalecer los equipos 

de seguridad, el equipamiento de las policías estatales y municipales y fortalecer el proceso de capacitación y de coordinación entre entidades 

tanto a nivel estatal, como con sus ayuntamientos, la Guardia Nacional y el Ejército. Mier Velazco reiteró que las y los legisladores que integran 

a la coalición Juntos Hacemos Historia están comprometidos con México y lo más importante con la seguridad de las familias mexicanas. 

 

DIPUTADO RUBEN MOREIRA; PIDE A SENADORES DEJAR TEMAS POLÍTICOS Y VEAN LO QUE ESTÁ PASANDO EN EL PAIS. 

 

El coordinador de los diputados del PRI, Rubén Moreira, pidió a los senadores de todos los grupos parlamentarios que voten a favor de 

ampliación de Ejército en las calles hasta 2028. El diputado mencionó que México requiere la paz para los ciudadanos y así puedan transitar por 

las carreteras, los empresarios pueden movilizar sus productos, que no haya atentados y baje el número de homicidios. México requiere paz y 

requiere que el ciudadano pueda salir a las carreteras, que el empresario pueda sacar sus productos, que no haya atentados, que baje el número 

de homicidios, que es muy alto en nuestro país, yo creo que es lo que requiere México, requiere además que haya una coordinación entre los 

tres órdenes de gobierno. Rubén Moreira recalcó que la coordinación entre las autoridades federales, estatales y municipales ha fallado hasta 

este momento; pero sostuvo que la lucha contra el crimen organizado es multidimensional, ya que buscan impulsar el empleo y contar con 

policías de élite, más fuertes y mejor pagados, así como más escuelas y códigos que requieren en cada municipio.  

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ, EL MÁS SONRIENTE DE LOS PRESIDENCIABLES 

 

El secretario de Gobernación Adán Augusto López Hernández, fue el más sonriente de los presidenciables, la noche del Grito en Palacio 

Nacional, comparado con el semblante casi siempre serio del canciller Marcelo Ebrard. La seguridad y la sonrisa del titular de la Segob, se debe 

a que en los últimos meses ha ganado terreno en las preferencias electorales, con el respaldo social en diferentes entidades. El presidente 

Andrés Manuel López Obrador ha dado señales directas de que Adán Augusto es el elegido como sucesor de la Cuarta Transformación, 

luego de llamarlo funcionario de 10, es mi hermano.  

 

CLAUDIA SHEINBAUM; LA RECIBEN CON GRITOS DE PRESIDENTA, PRESIDENTA, EN CONGRESO DE MORENA 

 

Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, es recibida con el grito de presidenta, presidenta, en el Congreso Nacional de 

Morena en la Sala de Armas del Autódromo Hermanos Rodríguez. Arropada por sus seguidores capitalinos, pero también por contigentes de 

Guerrero y Tabasco, Sheinbaum cruzo los más de 100 metros del pasillo central del recinto rumbo al templete dónde se encontraba la dirigencia 

de Morena, gobernadores y secretarios de Estado. 
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CANCILLER MARCELO EBRARD; ACUDIÓ A LA CAPILLA ARDIENTE EN WESTMINSTER HALL PARA MOSTRAR EL RESPETO DE 

MÉXICO A LA REINA ISABEL II 

 

El secretario de Relaciones Exteriores (SRE), Marcelo Ebrard, acudió a la capilla ardiente establecida en Westminster Hall para mostrar el 

respeto de México al féretro de la reina Isabel II; el canciller estuvo acompañado de su esposa Rosalinda Bueso y la embajadora de México en 

Reino Unido, Josefa González Blanco.  Presenté los respetos de México a S.M la Reina Isabel II en la capilla ardiente establecida en 

Westminster Hall. Otros funcionarios que acudieron a la capilla ardiente fueron el rey Felipe y su esposa doña Letizia; el presidente de Estados 

Unidos, Joe Biden y su esposa Jill; el presidente de Brasil, Jair Bolsonaro, así como la primera dama de Ucrania. El funeral de Estado de la 

reina Isabel II será uno de los eventos más sobresalientes de la historia, a este acudirán 500 dignatarios de todo el mundo, entre presidente, 

líderes mundiales, figuras públicas, así como miembros de la realeza europea y extranjeros. Hoy 19 de septiembre será el funeral de la reina 

Isabel II en la abadía de Westminster, según el protocolo que fue diseñado por la propia monarca. 

 

VLADIMIR HERRERA; ESTUDIO DEL IBD “EL GASTO FEDERALIZADO EN EL PPEF-2023” MÁS RECURSOS A LA ENTIDADES  

 

El investigador Vladimir Herrera González, en un análisis llamado “El Gasto Federalizado en el PPEF-2023”,que fue elaborado por la Dirección 

General de Finanzas del Instituto Belisario Domínguez (IBD), detalla que las transferencias contempladas en el PPEF-2023 ascienden a 2 billones 

432,770.9, las cuales implican un crecimiento en términos reales de 9.9% respecto a lo aprobado para 2022. Este aumento refleja el crecimiento 

presupuestado, principalmente, para el Ramo 28, como resultado del aumento previsto en los ingresos tributarios y petroleros del Gobierno 

Federal que incrementaron la Recaudación Federal Participable en 15.3%. En el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2023 

(PPEF-2023) se propone un incremento real en las transferencias de recursos a las entidades federativas y municipios del 9.9%, en comparación 

con el presupuesto aprobado para el año en curso. Asimismo detalla que las transferencias proyectadas para los gobiernos estatales y 

municipales ascienden a 2 billones 432,770.9 millones de pesos, los cuales constituyen 29.3% del gasto neto total que se proyecta para 2023. 

Explica que este aumento refleja a su vez los aumentos en términos reales en el Ramo 28 Participaciones Federales (14.0%), el Ramo 33 

Aportaciones Federales (6.1%), el Ramo 25 Previsiones para los Sistemas de Educación (15.1%), los Convenios de Descentralización (4.9%), 

el Gasto en Salud Pública incluido en el Ramo 12 Salud (0.6%), así como el Gasto Federalizado identificado en el Ramo 23 Provisiones Salariales 

y Económicas (4.6%). De acuerdo con el análisis, el principal factor del aumento del Gasto Federalizado para 2023 se debío al incremento de 

las Participaciones Federales como consecuencia del crecimiento en los ingresos tributarios (11.7%) y petroleros participables del Gobierno 

Federal (25.3%) que incrementaron la Recaudación Federal Participable en 15.3% en términos reales. El gasto federalizado propuesto puede 

presentar variaciones debido los cambios realizados por las cámaras del Congreso de la Unión en el marco de la discusión y aprobación del 

Paquete Económico 2023 entregado el pasado 8 de septiembre por la SHCP.   

 

SENADOR VICTOR FUENTES; ENCABEZA BODAS COMUNITARIAS EN NUEVO LEÓN 

 

El senador Víctor Fuentes Solís, como parte de las celebraciones por el Día de la Independencia de México, y donde apadrinó a 20 parejas que 

se unieron en matrimonio. Señalo que fue un gran honor poder formar parte de ese momento tan especial que están viviendo todas estas parejas 

que han decidido casarse y pues qué mejor que hacerlo en esta fecha tan importante en la que celebramos la Independencia de nuestro país. 

Resaltó que a través del matrimonio, considerado la célula de la sociedad, se puede fortalecer el tejido social, y recalcó que en una época tan 

castigada por la violencia, lo mejor que puede existir es el amor. El matrimonio, como célula de nuestra sociedad, es un ejemplo de que aún hay 

esperanza, de que sin duda podemos ponerle fin a la violencia que azota a nuestro querido México. No me queda la menor duda de que mientras 

exista el amor todo es posible. Fuentes Solís felicitó a todos y cada uno de los novios y les deseó mucho éxito en esta nueva etapa de sus vidas 

la cual, dijo, sin duda será una de las más bonitas que han vivido. A todas y a todos los que están hoy aquí, a todas y a todos los que han dado 

el ‘sí’ a sus seres amados, los felicito de todo corazón y les deseo mucho éxito en esta nueva etapa que comienza hoy. Sin duda alguna será la 

etapa más bonita de sus vidas. Enhorabuena. 
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SENADORES MIGUEL ÁNGEL OSORIO Y CLAUDIA RUIZ; REITERARON SU VOTO EN CONTRA DE LA INICIATIVA IMPULSADA POR 

SU PARTIDO  

 

Los senadores del PRI, Miguel Ángel Osorio Chong y Claudia Ruiz Massieu, reiteraron su voto en contra de la iniciativa impulsada por su 

partido y aprobada por la Cámara de Diputados, que modifica el artículo Quinto Transitorio constitucional para ampliar hasta 2028 que el Ejército 

realice labores de seguridad pública. Luego de una iniciativa convocada por Sociedad Civil para conocer el sentido del voto de todos los 

senadores de oposición de la iniciativa propuesta por la diputada del PRI, Yolanda de la Torre, Osorio Chong respondió: Por supuesto que 

asistiré y sigue firme mi voto en contra. La senadora Claudia Ruiz Massieu coincidió en que su voto también será en contra por convicción y por 

congruencia. La militarización no es solución. Como lo fue en el caso de la Cámara de Diputados, reunir votos a favor será crucial pues se trata 

de una reforma que necesita las dos terceras partes para alcanzar la mayoría y poder ser avalada, sin embargo, a diferencia de sus 

correligionarios, en el Senado no hay un consenso para votar a favor y es que algunos de los 13 senadores que conforman el Grupo Parlamentario 

del PRI, ya han manifestado su rechazo.  El senador Jorge Carlos Ramírez Marín señaló que ni comparte la minuta que enviaron desde San 

Lázaro, y se pronunció porque desde el Senado de la República se modifique. Por su parte el senador Mario Zamora rechazó haber sido doblado' 

para votar a favor de la iniciativa que extendería la permanencia del Ejército en las calles, pero dijo que primero buscaría conocer la iniciativa 

para poder dar con toda claridad su postura. Por lo que respecta al senador Manuel Añorve Baños su voto aún está en duda, pues es uno de 

los personajes cercanos a Alejandro “Alito” Moreno, dirigente nacional del PRI, a quien ha apoyado en el roce que el líder priista mantiene con 

el coordinador de la bancada, Miguel Ángel Osorio Chong.   

 

SENADORA LILLY TÉLLEZ; EN EL SENADO SE DARA BATALLA CONTRA INICIATIVA DEL PRI  

 

La senadora Lilly Téllez, del PAN, aseguró que se dará la batalla en el Senado de la República, donde se votará la iniciativa del PRI que modifica 

el artículo Quinto Transitorio constitucional para ampliar hasta 2028 que el Ejército realice labores de seguridad pública. La legisladora se lanzó 

en contra de Alejandro “Alito” Moreno, dirigente nacional del PRI. Aseguró que en México no se puede tolerar la burla de un hombre, pues 

para ella “Alito” Moreno entregó el asunto de la militarización para no ir a prisión. Tenemos que dar la batalla en el Senado. El país lo vale.  

La senadora panista llamó a que en defensa de la justicia y de la libertad se le diga no al autoritarismo, al atropello militar sobre los civiles, así 

como a no darle más poder al presidente Andrés Manuel López Obrador. Los 21 senadores que integran el Grupo Parlamentario del PAN, a 

través de un comunicado, reiteraron que votarán en contra de la minuta remitida por la Cámara de Diputados.   

 

JOE BIDEN; LA PANDEMIA DEL COVID-19 HA TERMINADO EN EEUU  

 

El presidente Joe Biden, declaró que la pandemia de COVID-19 había terminado en su país, se mostró optimista en lo que respecta a la economía 

estadounidense, incluso adelantó que van a controlar la inflación. La pandemia ha terminado. Todavía tenemos un problema con el COVID-19. 

Todavía estamos trabajando mucho en ello. Pero la pandemia ya pasó, asi lo declaró Joe Biden. 

 

GOBIERNO DE EEUU; APELA FALLO QUE FRENÓ REVISIÓN DE DOCUMENTOS INCAUTADOS A DONALD TRUMP 

 

El Departamento de Justicia de Estados Unidos apeló la decisión de la jueza de Florida que denegó al Gobierno una moción para continuar 

revisando e investigando material incautado del expresidente Donald Trump. El Departamento de Justicia, argumentó que la jueza Aileen 

Cannon, erró al otorgar medidas cautelares, pero limitó su apelación solo a los casi 100 registros que llevan marcas de clasificado, recuperados 

de la propiedad de Donald Trump. Retrasar la revisión de documentos clasificados, propiedad del Gobierno según la apelación, impide los 

esfuerzos por proteger la seguridad nacional. Esto además lastima de manera irreparable al Gobierno al ordenar pasos extremos para una 

investigación criminal en curso y obligar a revelar registros altamente sensibles innecesariamente, incluyendo al abogado demandante, al referirse 

a los apoderados de Trump. El expresidente republicano enfrenta una creciente presión legal, el Departamento de Justicia sostiene que los 

documentos ultrasecretos incautados probablemente se ocultaron para obstruir una investigación del FBI sobre el posible mal manejo de 

materiales clasificados por parte del expresidente. Trump negó cualquier conducta irregular, y dijo que el allanamiento a su mansión fue uno de 

los asaltos más escandalosos a la democracia en la historia del país. La apelación será estudiada primero por un panel de tres jueces, pero 

eventualmente podría escalar a la Corte Suprema, de mayoría conservadora tras los magistrados nombrados por el propio Trump. Además del 

caso de los documentos, Donald Trump enfrenta investigaciones sobre sus prácticas comerciales, por sus esfuerzos para anular los resultados 

de las elecciones de 2020 y por el ataque del 6 de enero de 2021 al Capitolio por parte de sus partidarios. 
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Esta semana, la clase política del país, tendrá su atención en lo que suceda en la sede del Paseo de 

la Reforma, número 135, toda vez que se perfila analizar, discutir, debatir, votar y aprobar, minuta 

que faculta a la Defensa y Guardia Nacional, coadyuvancia en la seguridad pública del país, y de esa 

manera, en los dos últimos años que restan al sexenio de Andrés Manuel López Obrador, el 

Presidente, podría hacer realidad promesa de ofrecer seguridad y paz a los mexicanos. 

Recién aprobaron reforma constitucional al artículo V Transitorio en materia de Ley de Guardia 

Nacional, en el salón de sesiones de San Lázaro, dos presidenciables de Morena, Adán Augusto 

López Hernández, secretario de Gobernación y Ricardo Monreal Ávila, coordinador del grupo mayor 

en el Senado, emprendieron reto que tienen sobre ellos: cabildear con legisladores de oposición, 

11, 12 votos que necesitan para aprobar decreto:  

Hay que decirlo, en el recinto de avenida Congreso de la Unión, número 66, hizo su tarea, el jefe de 

la bancada guinda, Moisés Ignacio Mier Velazco, quien junto con el responsable de la política 

interior, lograron convencer al PRI, de aprobar la reforma y lo lograron. 

Con oficio, diálogo y negociación, que llevaron a cabo con el coordinador del Revolucionario 

Institucional y “el tal amlito”, Rafael Alejandro Moreno Cárdenas, el proyecto, pasó.  

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

EL RETO QUE TIENEN ADÁN Y RICARDO: CONVENCER 11, 12 SENADORES, PARA APROBAR MINUTA 

DE SEGURIDAD; PAN, ¡NO!... Y ¿PRI-PRD-MC-GP?  
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Desde este lunes, el político de Zacatecas y el ex gobernador de Tabasco, tienen que hacer política, 

“mucha política”, cual aconseja el sabio, para cabildear entre más de 11 senadores opositores al 

Presidente y Morena, que necesitan de su voto, para aprobar el decreto de la minuta. 

Ambos, aspirantes a la candidatura presidencial de Morena al 2024, tienen ante sí, el reto de que la 

minuta, salga, sin contratiempos, y se publiquen el Diario Oficial de la Federación, para que, de 

manera legítima, entre en vigor; de facto, ya está en los hechos. 

Recurrentes, visitas que hizo el titular de Segob, a Cámara de Diputados, previo a la aprobación de 

controversial reforma; ante el país, “campaña” que hizo la tarde-noche, en el recinto de San Lázaro, 

cuando saludo a panistas y priistas, en el Senado, con la bancada de Morena, después del agravio 

de su ausencia en la plenaria de la bancada, antes del inicio del periodo ordinario. 

Hoy, seguramente, el señor Adán Augusto, por  el teléfono rojo que tiene con el despacho de Ricardo 

Monreal; por los números del celular que tiene de los coordinadores de oposición; o de cada uno 

de senadores de oposición, buscará convencerlos, cabildeo, número de votos que faltan, porque la 

fracción de Morena y aliados, no juntan los 85, 86 votos que necesitan para aprobar por dos terceras 

partes, mayoría calificada, reforma constitucional que aprobó la colegisladora. 

Morena-Verde-PT-PES, tienen 74 senadores y faltarían 11, 12 legisladores, para ese proyecto, según 

la asistencia del pleno, 128, para el día de la sesión en que se apruebe el decreto, presuntamente, 

pasado mañana. 

Hoy, 17:00 horas, sesionan comisiones unidas de Puntos Constitucionales y de Estudios Legislativos, 

Segunda, que presiden senadores, Eduardo Ramírez Aguilar y Rafael Espino de la Peña, 

respectivamente, para analizar, discutir y debatir minuta que  faculta coadyuvancia entre la Defensa 

y Guardia Nacional, en materia de seguridad pública. 

El dictamen, cual ruta que adelantó viernes pasado el político de Zacatecas, se pone en calidad de 

primera lectura, mañana y miércoles siguiente, segunda, y su desahogo por el pleno. 
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Siempre y cuando, los esfuerzos, los diálogos, negociaciones, y oficio que pongan el secretario de 

Gobernación y el coordinador de Morena en el Senado, fructifiquen. 

Desde este fin de semana, el PAN, posicionó que no aportarán ningún voto, cual perfilo su 

coordinador, el senador Julen Rementería del Puerto. 

“Las y los senadores integrantes del grupo parlamentario del Partido Acción Nacional, reiteramos 

que votaremos en contra de la minuta remitida por la Cámara de Diputados que modifica el artículo 

Quinto Transitorio constitucional. Tenemos la convicción de que la participación de las Fuerzas 

Armadas en estas actividades debe ser de manera extraordinaria, regulada, subordinada, fiscalizada 

y complementaria, así como por un periodo de tiempo claramente definido, tal y como lo acordamos 

todas las fuerzas políticas en esa reforma. Por lo anterior, insistimos en mantener el plazo 

establecido que vence el 27 de marzo de 2024”, definen los panistas en el segundo párrafo de cinco, 

que difundieron sábado pasado. 

“El respeto de los derechos humanos debe ser una prioridad, pero principalmente las de las 

víctimas, así como garantizar el pleno ejercicio de las libertades de todas y todos los mexicanos. 

Hacemos patente nuestro respeto y reconocimiento a nuestras Fuerzas Armadas, en particular, por 

su institucionalidad, por la salvaguarda de nuestra soberanía y el invaluable apoyo a la población 

en situaciones de desastre”, observa el párrafo final. 

Ayer, el senador Ricardo Monreal, en mensaje que publicó en redes sociales, asegura que en el 

Senado, observarán todas las disposiciones jurídicas internas, a las que están obligados las y los 

legisladores, para desahogar la minuta que amplía el plazo para que las Fuerzas Armadas puedan 

realizar tareas de seguridad pública. 

Revela el legislador de Morena, que lleva a cabo intensa negociación y diálogo, con los 

coordinadores de los grupos parlamentarios, de oposición, principalmente, y, desde luego, con 
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funcionarios del gobierno federal, que interpretamos, es el secretario de Gobernación Adán 

Augusto López Hernández. 

Empero, bagaje del senador, lo denota cuando admite que no se logra hasta el momento, o sea, 

ayer, un consenso que permita adelantar que, la minuta, se aprueba esta semana. 

“Seguimos trabajando, seguimos dialogando, pero en esa ocasión, debo decir con toda honestidad, 

que los grupos parlamentarios están en una posición que no admite movimiento”. 

Es decir, la oposición panista, perredista, del movimiento naranja y los 6 del Grupo Plural, no están 

dispuestos, por el momento, a aportar más de 11 votos, para aprobar por dos terceras partes, la 

minuta de reforma constitucional.  

“Y nosotros estamos intentando hacer notar la necesidad y la realidad en la que nos encontramos 

en el país. Todo con respeto y con una absoluta actitud de apertura y flexibilidad”, pondera el 

también presidente de la Junta de Coordinación Política. 

Hoy, admite, se define si pasa o no en comisiones el dictamen,  

“Si estos órganos del Senado aprueban el dictamen, se le dará primera lectura en el pleno y, 

posteriormente, la segunda lectura, “de acuerdo con nuestra normatividad interna”, ofrece. 

Así como doblaron, quebraron, arrastraron la poca dignidad que tenía “el tal amlito”, Rafael 

Alejandro Moreno Cárdenas, para que cediera y cuasi ordenar a la bancada priista que coordina 

Rubén Ignacio Moreira Valdez, apruebe con Morena-Verde-PT, reforma al V Transitorio en materia 

de Guardia Nacional, ahora, quién, quiénes, de los priistas, del MC, PRD, Grupo Plural, doblará las 

manos e igual, o peor que el controversial diputado-presidente del CEN del PRI, 

“democráticamente”, vote a favor de la controversial minuta. 

Reiteramos, Adán Augusto López Hernández y Ricardo Monreal Ávila, tienen en su ruta política 

hacia la Presidencia, otra ruta, la de aprobar minuta de reforma constitucional en materia de 
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Guardia Nacional, para ofrecer paz y seguridad pública en los dos últimos años del sexenio, cual 

ofreció en campaña, Andrés Manuel López Obrador. 

¡Cuidado! 

EN EL CHACALEO 

Fue durante un convivio de la bancada priista en San Lázaro, cuando la coordinadora, Beatriz 

Paredes, se acercó al guerrerense y, al mismo tiempo que daba palmadas a Manuel Añorve Baños, 

susurraba un, “hay que aprobar la propuesta del presidente Fox, para aumentar el IVA en alimentos 

y medicinas”. La respuesta del entonces vicecoordinador parlamentario, fue rotundo ¡no!... Esa 

dignidad que tenía el hoy senador en LXV Legislatura, se desvaneció; sólo él, y con quienes desea 

quedar bien, sabe, qué le ofrecieron a cambio… Es uno de los que hace cabildeo, para que senadores 

del PRI, aporten los votos que necesita el grupo mayor, comentan en pasillos de la sede del Paseo 

de la Reforma, número 135, y aprueben la minuta en materia de Guardia Nacional… Añorve, es 

virtual empleado en el CEN del PRI y, por ello, señalan entre la clase política del PRI, desea quedar 

bien con el otro que tampoco quedó bien con la militancia y actores políticos del partido… ¡Viva 

México! ¡Viva!... En el Consejo Nacional de Morena que se llevó a cabo este fin de semana, mucho 

debió calar a Luis Miguel Gerónimo Barbosa Huerta, que al diputado coordinador del grupo mayor, 

en Cámara de Diputados, Moisés Ignacio Mier Velazco, la delegación de Puebla, correligionarios y 

militantes del partido que acudieron a la reunión, clamaran al paso del también presidente de la 

Junta de Coordinación Política, ¡Gobernador!... Acarreo que hicieron simpatizantes de Claudia 

Sheinbaum, no podían dejar la reunión morenista, sin dejar de corear el clásico ¡Presidenta!, a la 

jefa del gobierno en CDMX, que para eso los llevaron, perdón, para eso fueron… Hay que decirlo, 

también clamaron ¡Presidente!, al titular de Segob, Adán Augusto López Hernández, quien bien sabe 

que la fiesta fue para la amiga de la amiga en la tribu palaciega, porque, ¡obvio!, el encuentro de 

Morena, se llevó a cabo donde ella manda… A ver si cuando vaya a Tabasco, Claudia Sheinbaum, se 

lleva el aplausómetro… A los presidenciables de Morena, recordamos que el término, surgió, al 

menos eso recordamos, cuando estaba el proceso interno en el PRI, para elegir al dirigente del 

Comité Ejecutivo Nacional… La disputa fue entre Beatriz Paredes Rangel, quien llevó como 

compañero de fórmula a un desconocido coahuilense, que después fue diputado federal, cuando 

ella fue coordinadora… Sus rivales, ¡nada más!, Roberto Madrazo y la maestra Elba Esther Gordillo… 

Contienda en la que el aplausómetro, se lo llevó el priista de Tabasco, quien ganó finalmente, con 

los votos de la militancia de Oaxaca, cuando José Murat y sus hijos vivían, pero bastante bien, del 

PRI y sus siglas, en el Congreso, en el estado, en cargos públicos… Ahora, siempre y por los siglos de 

los siglos, viven, “requetebién”. ¡Viva el PRI! ¡Viva!, ¡Viva Morena! ¡Viva!… Esta semana, adelanta 
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el diputado Mier Velazco, dictaminan decreto que permite utilizar recursos que están 

“abandonados”, en el sistema financiero del país, o fuera de litigio,, por parte de la delincuencia, y 

se destinen a adquirir equipamiento a las fuerzas de seguridad. El coordinador de Morena en San 

Lázaro, informa que son recursos por aproximadamente, ¡7 y 10 mil mdp!, de acuerdo a datos de la 

secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana… Con respeto a la autonomía del Senado, el 

representante popular de Puebla, exhortó a la colegisladora, votar en favor de reforma 

constitucional, al artículo V Transitorio, en materia de Guardia Nacional… El PAN, alista Presupuesto 

alterno, que permita implementar programas como el de estancias infantiles y el Seguro Popular, y 

otros apoyos que exigen los mexicanos, como el seguro de desempleo y la entrega de paneles 

solares, anuncia el coordinador de la bancada, diputado Jorge Romero Herrera. “El tema del 

Presupuesto, será nuestra mayor ocupación en los  próximos meses. Al ser un tópico de tal 

relevancia, es necesario que sea discutido con la seriedad que requiere y que el oficialismo  no 

pretenda hacer su paso por la Cámara, un simple trámite, como si se trata de una Oficialía de Partes. 

Por ello, en Acción Nacional, también presentaremos nuestras propuesta que sí atienda lo que la 

ciudadanía exige y no solo obedezca los caprichos dl gobierno”…  En el mismo sentido, en la 

dirigencia panista, Marko Antonio Cortés Mendoza, fustigó que el Presupuesto del gobierno federal 

para el ejercicio fiscal 2023, “contempla un escandaloso despilfarro en las obras faraónicas, 

verdaderos elefantes blancos que si los termina, requerirán permanentemente subsidios para 

operar”… Es decir, en la óptica del PAN, el controversial “Tren Maya”, refinería en Tabasco y el AIFA, 

son auténticos “elefantes blancos”… Por burlar lineamientos de la red social YouTube, esta 

plataforma, suspendió, temporalmente, suponemos, el canal de la Cámara de Diputados… Anoche 

mismo, en San Lázaro, dieron su postura: “La empresa YouTube decidió bajar de su plataforma, 

temporalmente, el canal de la Cámara de Diputados a la espera de que sus supervisores revisen 

dicha cuenta con apego a  sus normas de funcionamiento”… ¡Ojalá!, el asunto, se resuelva bien, 

entre las partes de interés… Esperamos que no sea maniobra leguleya, para culpar al diputado 

panista, Santiago Torreblanca Engell, por su intervención vulgar, señalamos jueves pasado en este 

espacio, durante discusión de la reforma constitucional al artículo V Transitorio en materia de 

Guardia Nacional, un día antes, en la tribuna popular de San Lázaro… 
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Control de Sedena sobre GN “viola la Constitución”; Corte puede 
frenar reforma: Carol Altamirano, diputado de Oaxaca 

 

Carol Antonio Altamirano, legislador federal oaxaqueño  y uno de los diputados de Morena que se 
abstuvieron de votar la reforma a la Ley de la Guardia Nacional y Seguridad Pública, en la que se le 
otorgó su  control  a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), asegura que claramente se trata de 
una  violación a  la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos.  

“Es que la anterior es muy clara, porque el Artículo 21 de la Constitución dice claramente que las 
funciones de seguridad pública es un tema civil y nada puede estar por encima de eso”, explica en 
entrevista con EL UNIVERSAL. 

“La verdad, me abstuve la vez pasada porque si bien es un tema muy delicado; pero lo que no 
podemos es tratar de resolver los temas violando la Constitución nosotros mismos”. 

Esta iniciativa de reforma constitucional al artículo quinto transitorio del decreto constitucional en 
materia de la Guardia Nacional, fue aprobada por mayoría de votos de los legisladores federales con 
335 votos de los grupos parlamentarios de Morena, el Partido Verde (PVEM) y el Partido del Trabajo 
(PT) y del PRI. Mientras que hubo 135 votos en contra de los partidos Acción Nacional (PAN), de la 
Revolución Democrática (PRD) y Movimiento Ciudadano (MC); así como una abstención de una 
legisladora priista. 

“El Ejército puede dedicarse en una situación extraordinaria a temas de seguridad pública, pero de  
manera temporal, que nos capacite a los policías”, indica el legislador oaxaqueño.  

No obstante, Altamirano votó a favor de ampliar la presencia del Ejército mexicano en las calles para 
realizar labores de seguridad pública, iniciativa de la diputada federal del PRI, Yolanda de la Torre. Ante 
ello, argumenta que el problema  de fondo es que los cuerpos policiacos “están muy corrompidos”.  

Sin embargo, también señala que aumentar los años de los militares  en las calles tampoco es la 
solución porque el Ejército es una institución creada para otras cosas. “Sabemos lo que significa un 
militar cuando hace un operativo, la violación a los derechos humanos”, agrega. 

https://oaxaca.eluniversal.com.mx/estatal/control-de-sedena-sobre-gn-viola-la-constitucion-corte-
puede-frenar-reforma-carol-altamirano 
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Comisiones del Senado convocan a reunión para discutir la iniciativa 
que extiende las labores de seguridad del Ejército hasta 2028 

Las Comisiones Unidas de Puntos Constitucionales y de Estudios Legislativos, Segunda, del Senado de la 
República convocaron a una reunión extraordinaria para este lunes 19 de septiembre con el fin de 
discutir la minuta con proyecto de decreto, con la cual se busca ampliar hasta el 2028 la presencia del 
Ejército en las calles en tareas de seguridad.  

La reunión de las comisiones se llevará a cabo a las 17:00 horas en la sala “Ifigenia Martínez” de la 
Mesa Directiva y tiene el objetivo de discutir y, en su caso, aprobar la iniciativa del PRI que ya fue 
validada en la Cámara de Diputados. 

El pasado 14 de septiembre, el coordinador de los senadores de Morena, Ricardo Monreal, informó 
que el Senado recibió la minuta con proyecto de decreto que extiende las labores de seguridad pública 
del Ejército. 

En su cuenta de Twitter, el legislador zacatecano señaló que la minuta sería remitida a las Comisiones 
Unidas de Puntos Constitucionales y de Estudios Legislativos, Segunda. 

“Como a cada reforma constitucional, le será aplicado el procedimiento legislativo en todas sus 
etapas”, escribió en su publicación. 

La Cámara de Diputados aprobó en lo general y en lo particular el pasado miércoles la propuesta que 
presentó Yolanda de la Torre, diputada del PRI. 

Con el apoyo de Morena, la iniciativa recibió 335 votos a favor, 152 en contra y una abstención. 

Recomendamos: La inmensa mayoría de los diputados del PRI votaron a favor de la permanencia del 
Ejército en las calles 

Tras su aprobación en la Cámara Baja, el presidente Andrés Manuel López Obrador lo celebró y expresó 
que espera también sea validada en el Senado. “Ojalá que los senadores actúen de la misma manera, 
que hagan a un lado la politiquería, las banderas partidistas y pongan por delante el interés de la 
gente”, pidió. 

https://latinus.us/2022/09/18/comisiones-senado-convocan-reunion-discutir-iniciativa-extiende-
labores-ejercito-hasta-2028/ 
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Lilly Téllez dice que se dará batalla en el Senado vs la iniciativa del PRI 
y se lanza contra ‘Alito’ Moreno 

 

Lilly Téllez, senadora del PAN, aseguró que se dará la batalla en el Senado de la República, donde se 
votará la iniciativa del PRI que modifica el artículo Quinto Transitorio constitucional para ampliar hasta 
2028 que el Ejército realice labores de seguridad pública. Sin embargo se lanzó en contra de Alejandro 
“Alito” Moreno, dirigente nacional del PRI.   

La senadora aseguró que en México no se puede tolerar la burla de un hombre, pues para ella “Alito” 
Moreno “entregó” el asunto de la militarización para no ir a prisión. 

“En México no podemos tolerar la burla de que por un hombre, el tal Alito, que solo para que no fuera 
a la cárcel entregó el asunto de la militarización, no puede ser que porque un cobarde como Alito, con 
una trayectoria de pura corrupción para salvarlo a él se va ir todo el país al carajo. Tenemos que dar la 
batalla en el Senado? Por supuesto, el país lo vale”, así lo dijo en una entrevista con Brozo, personaje 
interpretado por Víctor Trujillo.     

Político MX, te recomienda: Senadores del PAN cierran filas para votar en contra de ampliar plazo al 
Ejército en las calles  

Previamente, la senadora panista llamó a que en “defensa de la justicia y de la libertad” se le diga no al 
“monstruoso autoritarismo, al atropello militar sobre los civiles”, así como a no darle “más poder” al 
presidente Andrés Manuel López Obrador.  

Adicionalmente los 21 senadores que integran el Grupo Parlamentario del PAN, a través de un 
comunicado, reiteraron que votarán en contra de la minuta remitida por la Cámara de Diputados.  

Mientras que los senadores priistas Miguel Ángel Osorio Chong (coordinador de la bancada del tricolor) 
y Claudia Ruiz Massieu, también reiteraron su voto en contra de la iniciativa impulsada por su propio 
partido. 

https://politico.mx/lilly-tellez-dice-que-daran-batalla-en-el-senado-vs-la-iniciativa-del-pri-y-se-lanza-
contra-alito-moreno 
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Osorio Chong y Ruiz Massieu le dicen no a la iniciativa priista para 
extender el plazo del Ejército en las calles 

Los senadores del PRI, Miguel Ángel Osorio Chong y Claudia Ruiz Massieu, reiteraron su voto en contra 
de la iniciativa impulsada por su partido y aprobada por la Cámara de Diputados, que modifica el 
artículo Quinto Transitorio constitucional para ampliar hasta 2028 que el Ejército realice labores de 
seguridad pública.  

Luego de una iniciativa convocada por Sociedad Civil para conocer el sentido del voto de todos los 
senadores de oposición de la iniciativa propuesta por la diputada del PRI, Yolanda de la Torre, Osorio 
Chong respondió:      

“¡Por supuesto que asistiré y sigue firme mi voto en contra!”, Mientras que la senadora Claudia Ruiz 
Massieu coincidió en que su voto también será en contra “por convicción y por congruencia. La 
militarización no es solución”.  

Como lo fue en el caso de la Cámara de Diputados, reunir votos a favor será crucial pues se trata de 
una reforma que necesita las dos terceras partes para alcanzar la mayoría y poder ser avalada, sin 
embargo, a diferencia de sus correligionarios, en el Senado no hay un consenso para votar a favor y es 
que algunos de los 13 senadores que conforman el Grupo Parlamentario del PRI, ya han manifestado 
su rechazo.     

Hace un par de días tanto Ruiz Massieu como el senador Eruviel Ávila Villegas coincidieron en que la 
mayoría de la bancada priista votará en contra de la iniciativa que busca extender la presencia del 
Ejército en tareas de seguridad. “De entrada lo que ha prevalecido es que vamos a ir en contra”, refirió 
el senador priista Eruviel Ávila Villegas.    

Mientras que al responder a esta iniciativa ciudadana, el senador Jorge Carlos Ramírez Marín señaló 
que ni comparte la minuta que enviaron desde San Lázaro, y se pronunció porque desde el Senado de 
la República se modifique. Por su parte el senador Mario Zamora rechazó haber sido “doblado'' para 
votar a favor de la iniciativa que extendería la permanencia del Ejército en las calles, pero dijo que 
primero buscaría conocer la iniciativa para poder dar con toda claridad su postura.  

https://politico.mx/osorio-chong-y-ruiz-massieu-le-dicen-no-a-la-iniciativa-priista-para-extender-el-
plazo-del-ejercito-en-las-calles 
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Desapareció el canal de Cámara de Diputados en 

YouTube  

 

Este domingo 18 de septiembre desapareció el Canal de YouTube de la Cámara de Diputados de México, en 

su lugar está el canal llamado “ARK Invest”, mismo que pasó de tener una conferencia en la que participa el 

multimillonario Elon Musk a marcar que la página no se encuentra disponible. Mientras tanto, las redes sociales 

del Congreso de la Unión no explican lo ocurrido. 

Como parte del ejercicio periodístico de múltiples medios que cubren la fuente legislativa, plantea como un 

hábito consultar el link: https://www.youtube.com/user/camaradediputadosmx ya que en este canal se transmiten 

íntegras las sesiones tanto de la Cámara Baja, como de la Comisión Permanente y los foros a Parlamento Abierto 

que convoquen la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Palacio Legislativo de San Lázaro. 

Al hacer una primera consulta en el vínculo señalado, apareció un nuevo canal de la plataforma digital. En la 

imagen se puede ver claramente la terminación “camaradediputadosmx” en Youtube; sin embargo, el canal al 

que brinda acceso es completamente diferente al que se podía consultar a inicios de esta semana: “ARK 

Invest”, por lo que los más de 450 mil suscriptores y cualquier otro usuario que desee ver las participaciones de 

sus legisladores en relación a las iniciativas que promueven, se perderá de este catálogo, pues desapareció junto 

con el canal. 

Desapareció el canal de Cámara de Diputados en YouTube - Infobae 

 

https://www.youtube.com/user/camaradediputadosmx
https://www.youtube.com/user/camaradediputadosmx
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/18/desaparecio-el-canal-de-camara-de-diputados-en-youtube/
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Plantean prohibir oferta de productos con obsolescencia programada en maquinaria y 

equipo agrícola 

• El diputado del PRI, Yerico Abramo Masso impulsa reformar el artículo 18 Ter de la Ley Federal 

de Protección al Consumidor 

El diputado del PRI, Yerico Abramo Masso, impulsa una iniciativa que adiciona un artículo 18 Ter 

a la Ley Federal de Protección al Consumidor, a fin de prohibir la oferta de productos o servicios 

con obsolescencia programada en maquinaria y equipo agrícola. 

La propuesta, enviada a las comisiones de Economía, Comercio y Competitividad para dictamen 

y a la de Desarrollo y Conservación Rural, Agrícola y Autosuficiencia Alimentaria, para opinión, 

busca proteger a los productores agrícolas de estas prácticas realizadas por las grandes 

compañías de maquinaria y equipo y garantizarles el derecho a reparar su maquinaria. 
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En la argumentación de esta propuesta refiere que de acuerdo con la Procuraduría Federal del 

Consumidor (Profeco), la Obsolescencia Programada se define como la acción intencional que 

hacen los fabricantes para que los productos dejen de servir en un tiempo determinado. 

“Es normal que los productos se desgasten y poco a poco terminen su vida útil, pero en este caso 

se trata de una falla planeada”, agrega.  

Ante ello, subraya la importancia de evitar el empleo de esta maquinaria en la industria agrícola, 

ya que representa una limitante para que los productores del campo alcancen mayores niveles 

de rentabilidad y competitividad al impedírseles la reparación de la misma en sus propios 

talleres. 

Considera que los productores agropecuarios deberían tener el derecho a reparar su maquinaria 

agrícola; sin embargo, algunas compañías lo prohíben y además se protegen de posibles 

demandas por "pérdida de cosechas, de ganancias o de uso del equipo".  

Destaca que nuestro país declaró al sector alimenticio y agropecuario como parte de las 

actividades esenciales y ha sido uno de los pilares que ha contribuido a registrar mejores 

indicadores en nuestra economía, en el contexto de la pandemia, pero también de estabilidad 

social en el campo mexicano.  

Sin embargo, señala que enfrenta diversas problemáticas con los proveedores de maquinaria 

agrícola, tan indispensable para la producción.  

El uso de maquinaria y equipo de alta tecnología en el campo mexicano constituye uno de los 

factores que contribuye a elevar los niveles de producción y productividad en los diversos 

cultivos; de ahí la importancia de la iniciativa, puntualiza. 

 

--ooOoo-- 
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Promueve el diputado Juan Torres Navarro la Reforma 

Electoral de AMLO 

La Reforma Electoral tiene dos puntos esenciales: la democracia y el evitar el derroche de dinero, 

aseguró el diputado federal Juan Torres Navarro, quien el fin de semana estuvo 

en Mazatlán promoviendo la iniciativa ante militantes y simpatizantes de Morena. 

 

https://www.elsoldemazatlan.com.mx/local/promueve-el-diputado-juan-torres-navarro-la-reforma-electoral-de-amlo-

8905629.html 
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Vislumbran un mejor presupuesto para 2023 con Morena en el 
gobierno del estado 

 Luego de que el gobierno de la República presentará al Congreso de la Unión el proyecto de 
Presupuesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal 2023, la secretaria de la Comisión de 
Hacienda del Congreso del estado, Citlali Jaramillo Ramírez, señaló que la expectativa es que a Hidalgo 
le vaya bien al ser el gobierno estatal y federal del mismo partido político, Morena. 

“Estamos analizando qué recursos vienen para Hidalgo, esperemos que esta decisión de que hoy llegue 
Morena sea para bien, precisamente al ser un estado del mismo color que el Presidente de la República 
sea porque se va a ver fortalecido en sus finanzas, es lo que aspiramos porque todos queremos que les 
vaya bien a Hidalgo”, aseveró la diputada local. 

De acuerdo con el gobernador del estado, Julio Menchaca Salazar, se trabaja ya en el presupuesto de 
egresos estatal del próximo año y apuntó que extraoficialmente se anunció que se incrementará con 
cerca de cuatro mil millones de pesos. 

Con ello, precisó el mandatario estatal, el presupuesto de egresos del estado para el 2023 sería por el 
orden de los 58 mil millones de pesos, aunque mencionó que todavía falta definir algunas cuestiones, 
“ya está trabajando la Secretaría de Finanzas con el Congreso local”. 

Por su parte, Jaramillo Ramírez consideró que la votación que hicieron los ciudadanos el pasado 5 de 
junio al elegir a Morena para encabezar al Poder Ejecutivo deberá venir recompensada en 2023 con un 
presupuesto superior al del 2022. 

Cabe mencionar que el 31 de diciembre de 2021, a menos de dos horas de concluir el año, con 25 
votos a favor, cuatro en contra y en medio de señalamientos de traición, los diputados locales 
aprobaron el Presupuesto de Egresos para el ejercicio fiscal 2022 el cual ascendió a 54 mil 892 millones 
979 mil 114 pesos. 

Citlali Jaramillo dijo estar preocupada por el presupuesto federal que se pretende para el 2023, 
“estamos haciendo los análisis comparativos y vemos que cero apoyos a proyectos productivos, no hay 
apoyo a la economía familiar, nuevamente viene todo el recurso destinado para los proyectos de 
siempre como el tren maya, muy poco para el campo y con recortes importantes en materia de salud”. 

https://www.milenio.com/politica/vislumbran-un-mejor-presupuesto-para-hidalgo-en-2023-con-
morena 
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Plantea Morena reformas para establecer pagos fijos en 

créditos del Fovissste 

La diputada Laura Imelda Pérez Segura y el diputado Alejandro Carvajal Hidalgo, de Morena, 

presentaron una iniciativa que reforma la Ley del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los 

Trabajadores del Estado, para establecer un nuevo esquema para el otorgamiento de créditos a cargo 

del Fovissste. 

 

https://efekto10.com/plantea-morena-reformas-para-establecer-pagos-fijos-en-creditos-del-fovissste/ 
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Mario Delgado y las encuestas en Veracruz 

 

Con la ratificación de Mario Delgado y Citlalli Hernández, como presidente y secretario general de 

MORENA nacional… No deja a duda que quién seguirá moviendo el “pandero” en este partido es 

Andrés Manuel López Obrador. Se dice que uno de los movimientos de Delgado Carrillo es “meter” a 

Sergio Gutiérrez y darle la oportunidad a Zenyazen Escobar Perez, para que compitan para la 

gubernatura y el Senado, ya se verá quien ocupa la posición más importante. 

 

https://nvnoticias.mx/index.php/2022/09/18/mario-delgado-y-las-encuestas-en-veracruz/ 
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Demandan legislar sobre legítima defensa en 

violencia contra mujeres 

 

“Debemos brindar a la mujer elementos para no encontrar las propias instancias de impartición de 

justicia condiciones que las coloquen en situaciones adversas, al padecer y defenderse de actos de 

violencia”, exponen los legisladores federales Mariela López, César Almaraz y César Rendón. 

 

https://www.milenio.com/politica/piden-legislar-legitima-defensa-mujeres-violencia-genero 
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Piden garantizar seguridad social a la comunidad artística 

Con el propósito de que las personas trabajadoras que se dedican a prestar servicios artísticos y que 

formen parte de la comunidad artística sean sujetos de aseguramiento del régimen obligatorio del 

Seguro Social, la diputada Paulina Aguado Romero (PAN) presentó una iniciativa. 

 

https://edomexaldia.com/piden-garantizar-seguridad-social-a-la-comunidad-artistica/ 
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Piden garantizar seguridad social a la comunidad artística 

• La diputada Paulina Aguado Romero (PAN) impulsa iniciativa para adicionar la ley en la materia 

 Con el propósito de que las personas trabajadoras que se dedican a prestar servicios artísticos y 

que formen parte de la comunidad artística sean sujetos de aseguramiento del régimen 

obligatorio del Seguro Social, la diputada Paulina Aguado Romero (PAN) presentó una iniciativa. 
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La propuesta, que adiciona una fracción V al artículo 12 de la Ley del Seguro Social, destaca que 

el objetivo es garantizar la seguridad social para mejorar la situación profesional, social y 

económica de los artistas.  

El documento, remitido a la Comisión de Seguridad Social, refiere que un padecimiento 

permanente que sufren los artistas mexicanos al no tener un ingreso laboral regular basado en 

contratos de largo plazo, es que su trabajo se desarrolla de forma independiente e intermitente 

en pequeños contratos. 

Señala que la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura 

(Unesco) menciona en varias recomendaciones públicas que el mayor subsidio para las artes son 

los ingresos laborales de los propios artistas y del personal que los apoya. 

Agrega que pocas veces su trabajo es bien remunerado o pagado de forma regular, lo cual 

precariza totalmente su seguridad social y conlleva problemas como estar continuamente en 

altas jornadas laborales, dificultades de logística que aumentan sus tiempos de trabajo y las 

constantes peripecias en diversos estados del país. 

Resalta que el Estado mexicano está en deuda con dicho gremio, pues no son beneficiarios del 

Seguro Social, ni del régimen de pensiones ni afores. Tienen un grave problema al ser 

trabajadores eventuales, ya que no están en una nómina de forma duradera y cuando llegan al 

final de su carrera profesional las oportunidades son menores y las posibilidades de ahorrar 

dinero muy pequeñas. 

Subraya que, si bien existe en la Ley del Seguro Social una amplia regulación, el sector cultural no 

es enunciado, ni tampoco considerado como trabajador pleno de derechos sociales, para él y sus 

beneficiarios. Por tanto, corren el riesgo de no recibir la atención requerida, no obstante que 

ésta fuera necesaria y, por ende, la salud se vería vulnerada. 

Por ello, puntualiza que se requiere avanzar en el reconocimiento de los artistas como 

trabajadores plenos de derechos, para la aplicación de políticas y medidas relacionadas con su 

seguridad social. 

 

--ooOoo-- 
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¿Inmunidad por una reforma?: así fue como 

PRIMOR acabó con Va por México 

 

En los últimos días la coalición Va por México -conformada por los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Acción 

Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD)- ha estado en medio de la polémica y la incertidumbre, pues tras 

casi 19 meses de formarse, hoy sus propios dirigentes se desconocen entre ellos. 

Y es que tras la iniciativa presentada por la diputada del tricolor Yolanda de la Torre, que busca alargar hasta el 2028 la 

presencia del Ejército en las calles para labores de seguridad pública, el presidente Andrés Manuel López Obrador 

(AMLO) y Movimiento Regeneración Nacional (Morena) no han dejado de “coquetear” con los integrantes del PRI, 

reviviendo así los antiguos rumores sobre la alianza PRIMOR. 

¿Cómo surge y qué defiende Va por México? 

La alianza, anunciada el 22 de diciembre de 2020 y registrada oficialmente ante el Instituto Nacional Electoral (INE) un día 

después, surgió luego de que en noviembre de ese año los dirigentes nacionales del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, del 

PAN, Marko Cortés Mendoza, y del PRD, Jesús Zambrano Grijalva, respaldaron la agenda que la organización Sí por 

México presentó. 

La alianza, explicaron en su momento, buscaría que los tres partidos fueran un contrapeso en la Cámara de Diputados y 

en el Senado de la República, con el objetivo de impedir el paso de las reformas constitucionales regresivas, defender a 

los organismos autónomos e impulsar un presupuesto de egresos alternativo. 

¿Inmunidad por una reforma?: así fue como PRIMOR acabó con Va por México - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/18/inmunidad-por-una-reforma-asi-fue-como-primor-acabo-con-va-por-mexico/
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Plantean prohibir oferta de productos con obsolescencia 

programada en maquinaria y equipo agrícola 

El diputado del PRI, Yerico Abramo Masso, impulsa una iniciativa que adiciona un artículo 18 Ter a la 

Ley Federal de Protección al Consumidor, a fin de prohibir la oferta de productos o servicios con 

obsolescencia programada en maquinaria y equipo agrícola. 

 

 

https://edomexaldia.com/plantean-prohibir-oferta-de-productos-con-obsolescencia-programada-en-maquinaria-y-equipo-

agricola/ 
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Necesario, brindar recursos para atención niñez con 

autismo: Carolina Dávila 

De cara a la discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) del 2023, la diputada Carolina 

Dávila Ramírez (PRI) abundó en la necesidad de brindar recursos para la atención de las niñas y los 

niños con autismo. 

 

https://efekto10.com/necesario-brindar-recursos-para-atencion-ninez-con-autismo-carolina-davila/ 
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“Ley Nacional de Aguas ya no debe postergarse” 

 

La diputada federal Melissa Vargas Camacho señaló que es urgente comenzar con la discusión de la Ley 

Nacional de Aguas y resolver la problemática del desabasto en el territorio nacional. 

 

https://efekto10.com/ley-nacional-de-aguas-ya-no-debe-postergarse/ 
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Propone Ana Laura Bernal el uso de lenguaje inclusivo en 

Ley General de Cultura Física y Deporte 

La diputada Ana Laura Bernal Camarena (PT) presentó iniciativa que reforma diversas disposiciones a la 

Ley General de Cultura Física y Deporte, con la finalidad de emplear el lenguaje inclusivo en esta 

legislación, ya que al usar los vocablos “el y/o deportista”, hace alusión al género masculino, 

excluyendo al femenino. 

 

https://efekto10.com/propone-ana-laura-bernal-el-uso-de-lenguaje-inclusivo-en-ley-general-de-cultura-fisica-y-deporte/ 
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Diputados federales gestionan más recursos para SLP 

El diputado federal por el segundo distrito del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Juan 

Manuel Navarro Muñiz, informó que, desde el Congreso de la Unión, se continuará con la ardua labor 

de destinar los recursos necesarios para fortalecer la transformación de San Luis Potosí y de esta 

manera seguir haciendo mancuerna con el Gobernador del Estado Ricardo Gallardo Cardona. 

 

https://www.codigosanluis.com/diputados-federales-recursos-slp/ 
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Plantea Juan Carlos Natale obligar a los tres órdenes de 

gobierno a instrumentar plan de acción climático 

 

El diputado Juan Carlos Natale López (PVEM) propuso reformar la Ley General de Cambio Climático 

para obligar a los gobiernos Federal, estatal y municipal a instrumentar un plan de acción climático, 

con base en su asignación presupuestaria. 

 

https://efekto10.com/plantea-juan-carlos-natale-obligar-a-los-tres-ordenes-de-gobierno-a-instrumentar-plan-de-accion-

climatico/ 
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Matan a tres en anexo Espíritu de la Nueva Ilusión de 

Cortazar; hombres entraron y los atacaron a balazos 

 
Tres hombres murieron y dos más resultaron heridos luego de un ataque armado al interior del Centro de 

Rehabilitación (anexo) Espíritu de la Nueva Ilusión. Uno de los lesionados cayó desde un segundo piso 

cuando intentó huir de los sicarios.  

 

https://www.am.com.mx/guanajuato/2022/9/18/matan-tres-en-anexo-espiritu-de-la-nueva-ilusion-de-cortazar-hombres-

entraron-los-atacaron-balazos-623494.html 
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Un muerto, 3 comunidades incomunicadas y daños en 15 

municipios, deja Lester en Guerrero 

El número de municipios del estado que han resultado con afectaciones por las lluvias de “Lester”, 

ascendió a 15; también suman tres comunidades incomunicadas y una persona muerta, informó el 

titular de la Secretaría de Protección Civil Guerrero, Roberto Arroyo Matus. 

 

https://bajopalabra.com.mx/un-muerto-3-comunidades-incomunicadas-y-danos-en-15-municipios-deja-lester-en-guerrero 
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Cumple César D. siete días hospitalizado tras ser 

intervenido quirúrgicamente 

El ex gobernador César Horacio D.J. ha permanecido internado durante los últimos siete días en un 

hospital privado en la ciudad de Chihuahua, luego de que el pasado 12 de septiembre fuera trasladado 

de su celda, en el Centro de Reinserción Social Número 1 en el municipio de Aquiles Serdán, para ser 

intervenido quirúrgicamente en la zona de la columna vertebral. 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/cumple-cesar-duarte-siete-dias-hospitalizado-tras-ser-intervenido-

quirurgicamente-8906252.html 
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Tendrá Samuel García gira de trabajo en NY y Washington; 

se reunirá con figuras clave 
 

 

para promover acciones en torno al cambio climático, crecimiento de la economía, equidad sanitaria y 

crisis de refugiados, el gobernador Samuel García Sepúlveda, realizará mañana una gira de trabajo de 

dos días por nueva york y washington, en estados unidos. 

 

https://www.milenio.com/politica/samuel-garcia-ira-clinton-global-initiative-york 
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Daña Kay a 92 escuelas de Baja California Sur 

El huracán “Kay” no solo dejó a su paso destrozos en carreteras y caminos, también se presentaron 

“daños menores” en infraestructuras escolares, por lo cual la Secretaría de Educación Pública en 

coordinación con el Instituto Sudcaliforniano de Infraestructura Física Educativa (ISIFE), realizaron una 

evaluación a través de recorridos la cual arrojó como resultado que 92 planteles educativos de Baja 

California Sur presentaron daños. 

 

https://www.elsudcaliforniano.com.mx/local/dana-kay-a-92-escuelas-de-baja-california-sur-8905233.html 
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Opinión Por Mariana Gómez del Campo 

Lo que AMLO no controla lo descalifica 

La Organización de las Naciones Unidas (ONU) es una institución de carácter internacional 

que tiene entre otros propósitos el de estimular el respeto a los derechos humanos y las 

libertades fundamentales así como servir de centro para armonizar los esfuerzos de las 

naciones para alcanzar estos propósitos. El trabajo de las Naciones Unidas impacta a las 

personas de todo el mundo en asuntos que tienen que ver con la paz, la seguridad, el 

desarrollo y los derechos humanos. 

Por otra parte, la Organización de los Estados Americanos (OEA) también es un organismo 

internacional que tiene entre otros objetivos los de afianzar la paz y la seguridad del 

continente, asegurar la solución pacífica de las controversias que surjan entre los estados 

miembros y procurar la solución de los problemas políticos, jurídicos y económicos que 

se llegaran a presentar entre ellos. 

En términos generales, estas son las funciones y la importancia de la ONU y la OEA, 

organismos que López Obrador descalifica señalando que su actuación no es seria ni 

profesional. Según él, son organismos conservadores que callan o gritan según les 

convenga además de costar mucho dinero. 

La realidad es que a este personaje, como a cualquier autoritario que viola su propia 

Constitución, le molesta enormemente la protección y el respeto de los derechos 

humanos y por supuesto, que le lleven la contraria o que alguien piense distinto a él, como 

ocurrió con la Alta Comisionada de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, 

Nada Al-Nashif. 

Quien hace unos días señaló que militarizar a la Guardia Nacional representaba un 

retroceso en materia de derechos humanos condenando la aprobación por parte del 

Congreso de la Unión de las reformas legislativas en la materia impulsadas por López 

Obrador- y expresó su preocupación respecto a “otras iniciativas que profundizan la 

militarización de las labores policiacas”. Esto básicamente es el contenido de la propuesta 

del PRI de mantener a la SEDENA en labores de seguridad pública hasta el año 2028. 

https://www.publimetro.com.mx/autor/marianagomez/
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Definitivamente el criticar a los organismos internacionales es un berrinche más del 

presidente que por ignorancia y coraje deja otra vez mal parado a México ante la 

comunidad internacional. Pero, ¿qué podemos esperar de una persona que desestima la 

violencia imparable en su propio país? ¿Qué podemos esperar de un “mandatario” que 

tiene subordinada y bajo su control total a la Comisión Nacional de los Derechos Humanos 

supuestamente con autonomía constitucional? 

¿Qué podemos esperar de alguien que tiene como mejores amigos a los tiranos de Cuba, 

Nicaragua y Venezuela? Y no olvidemos que invitó al narcodictador y delincuente electoral 

Evo Morales a nuestras fiestas patrias. Con estas acciones las cosas no pintan nada bien 

en los próximos años para nuestro México ni en lo económico, ni en lo político, ni en lo 

social, ni en materia de seguridad. 

Verdaderamente desearía que AMLO tuviera el valor de aceptar la invitación formulada 

por la jefa del servicio de información de la ONU con motivo de sus críticas a esta 

organización internacional para participar en el segmento de alto nivel de la Asamblea 

General de la ONU en Nueva York a la que asisten jefes de estado. 

Pero obviamente el mandatario mexicano ha descartado su participación. 

Definitivamente, no se siente cómodo en estos espacios internacionales que no controla. 

Por lo tanto, continuará descalificando desde la comodidad de las mañaneras. Al tiempo… 
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                           Hacia la pacificación del país 
Lo he repetido decenas de veces en distintos espacios. La falta de estrategia en materia de seguridad 

favorece las actividades del crimen organizado y la delincuencia común; y todo esto, aunado a un sistema 

de justicia frágil en el que la impunidad es el común denominador, da como resultado un escenario que 

los mexicanos no necesitamos imaginar por qué lo vivimos. Por eso, precisamente por esto, es que la 

estrategia marcada por la Federación en materia de seguridad se vuelve tan relevante. 

Desde la llegada de este gobierno se habló de la pacificación del país como un proceso que iniciaría con 

un cambio de paradigma. Desde el cambio en cómo tratar las adicciones, pasando por un sistema penal 

que realmente esté enfocado en la readaptación, hasta la profesionalización permanente de los cuerpos 

de seguridad. Esa es una estrategia, una real y verdadera estrategia, a la que algunos estados gobernados 

por la oposición, como el de Chihuahua, no les queda más que reconocer y seguir, pues, por lo contrario, 

ante la carencia de un plan el caos en la materia se presenta muy fácilmente. 

El recuento de al menos los últimos dos sexenios en materia de seguridad es desastroso. Tenemos una 

guerra que sí militarizó, la guerra de Calderón, y fue prioridad en las finanzas públicas, pues el gasto 

público ejercido en las funciones de justicia y seguridad llegó a 1.8 billones en ese sexenio; 2 mil 500 armas 

fueron compradas en Estados Unidos y trasladadas a México de manera ilegal en el operativo Rápido y 

Furioso. 

En 2006 había seis cárteles en el territorio nacional y en 2012 se identificaron ya 16. Aquello que se suponía 

que venían a hacer, acabar con el crimen organizado, terminaron haciendo más socios, y como no, si en la 

Secretaría de Seguridad tenían al socio mayor, García Luna, que en efecto resultó ser un poderoso cártel, 

un cártel que los panistas patrocinaron y que hoy está perseguido por la justicia y que son confesos 

narcotraficantes. 

Todo ese patrocinio de la guerra terminó militarizando al crimen organizado. Durante seis años de la 

guerra de Calderón se destruyó el tejido social, se corrompió a las instituciones de seguridad pública y 

convirtió la seguridad de este país en un negocio muy redituable para las autoridades. 
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Todo este negocio convirtió a Ciudad Juárez en el epicentro de la violencia. Calderón, sí, mandó 5 mil tropas 

a Ciudad Juárez para combatir supuestamente la violencia, no fue suficiente, terminaron enviando 7 mil 

tropas más a la región, que en nada solucionaron la situación, lo único que hicieron fue apalear al miedo 

y la desconfianza, la misma que usan hoy para descalificar la estrategia de seguridad que día a día vamos 

tejiendo desde la Cuarta Transformación. 

En el discurso y la parafernalia que tanto le gusta a los panistas, descalifican cada paso que damos en esta 

estrategia para la pacificación del país, mientras, los gobernadores de oposición, sin ir más lejos, el 

gobierno de Chihuahua reconoce que la estrategia, los planes y las acciones que se realizan son necesarias 

para lograr traer seguridad a las personas. 

La permanencia de las fuerzas armadas en las calles, acompañadas de su debido protocolo de actuación, 

es un paso más hacia la pacificación del país, es un paso más hacia la profesionalización de los cuerpos de 

seguridad, es un apoyo, un acompañamiento que no será eterno, pero que por ahora es importante. El 

miedo en las calles y la inseguridad es un reto que vencer para este gobierno y estamos en el camino 

correcto. 
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MARIO DELGADO; MARIO DELGADO Y CITLALLI HERNANDEZ AL FRENTE DE LA DIRIGENCIA DE MORENA HASTA 2024, DESTACA 

COMO TESORERO JAVIER CABIEDES  

 

Mario Delgado, dirigente nacional de Morena, informo que en el Tercer Congreso Nacional Ordinario de Morena, se concluyó el proceso de 

reorganización interna en el que renovó sus documentos básicos, su Consejo Nacional así como su Comité Ejecutivo Nacional. Se logro lo que 

parecía imposible, al dia de hoy tse tienen 32 dirigencias estatales, un nuevo Consejo Nacional y un Comité Ejecutivo Nacional renovado y 

nuevos estatutos, se relaizo democráticamente y en unidad. Mario Delgado enfatizo que con esto vayan todos juntos y juntas, a trabajar por el 

engrandecimiento y el fortalecimiento de su partido. Asimismo, anunció a las y los nuevos integrantes del Comité Ejecutivo Nacional: en la 

secretaría de Organización, Alejandro Peña; en la de Comunicación, Difusión y Propaganda, Andrea Chávez; en la de Finanzas, Javier 

Cabiedes; en la de Mujeres, Adriana Grajales; en la de Jóvenes, Alejandro Porras; en Diversidad Sexual, Almendra E. Negrete; en la de 

Pueblos Originarios, Bxido Xisije Jara; en Movimientos Sociales, Carlos A. Castillo; en Mexicanos en el Exterior, Nalleli J. Pedraza y en Arte 

y Cultura, Tomas Pliego. Por último el líder morenista agradeció a las y los Congresistas Nacionales por la confianza que le brindaron para 

conducir al Movimiento en la cita electoral del 2024. Muchísimas gracias por su confianza, no tenemos derecho a fallar y no vamos a fallar. 

Vamos a ganar Coahuila, vamos a ganar el Estado de México y vamos a ganar el futuro, con la victoria de la transformación en el 2024. 

 

SENADOR ALEJANDRO ARMENTA; ECONOMÍA AMERICANA TIENE ROSTRO HISPANO Y MEXICANO  

 

El presidente de la Mesa Directiva, Alejandro Armenta Mier, estuvo en el Desfile Conmemorativo de la Independencia de México en Nueva 

York, destacó la importancia de los connacionales que residen en territorio americano, en la generación de divisas.  El senador precisó que la 

primera fuente de ingresos que tiene México en estados como Michoacán, Guerrero, Veracruz, Zacatecas y Puebla son las divisas que generarán 

en este año un billón de pesos, lo que significa el esfuerzo, el sacrificio y las lágrimas de quienes deciden dejar a sus familiares para darle una 

mejor vida.  Armenta Mier acompañó a Eric Adams, alcalde de esa ciudad de la Unión Americana; a Patricia Hernández, presidenta del Desfile; 

y a Teresa García, Gran Mariscal del Desfile, entre otras personalidades. El legislador refirió que la economía en Estados Unidos tiene un rostro 

latino, tiene un rostro hispano y por supuesto tiene un rostro mexicano. Señalo que en el Senado de la República, son solidarios y seguirán 

trabajando en la defensa de sus derechos humanos y laborales. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; FUERTES NEGOCIACIONES SOBRE PLAZO DE FUERZAS ARMADAS EN TAREAS DE SEGURIDAD 

PÚBLICA 

 

El coordinador parlamentario de Morena en el Senado, Ricardo Monreal Ávila, afirmó que en el Senado se observarán todas las disposiciones 

jurídicas internas, a las que están obligados las y los legisladores, para desahogar la minuta que amplía el plazo para que las Fuerzas Armadas 

puedan realizar tareas de seguridad pública. El senador dio a conocer que ha llevado a cabo una intensa negociación, que se ha reunido con los 

coordinadores de los Grupos Parlamentarios y con funcionarios del Gobierno federal. Acotó que no se ha logrado, hasta ahora, un consenso que 

permita adelantar alguna noticia.  El presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado aseguró que todos queremos que el país tenga 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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leyes y reformas actualizadas en beneficio de la población. Recordó que hoy está programada la reunión de las comisiones de Puntos 

Constitucionales y de Estudios Legislativos, Segunda, para iniciar la deliberación sobre la minuta que envió la Cámara de Diputados, relativa a 

la prórroga para que las Fuerzas Armadas puedan realizar labores de seguridad pública en el país. Reiteró que el ritmo de la discusión y, en su 

caso, aprobación del proyecto, será el que determinen las comisiones de Puntos Constitucionales y de Estudios Legislativos, Segunda. Si estos 

órganos del Senado aprueban el dictamen, se le dará primera lectura en el Pleno y posteriormente la segunda lectura, de acuerdo con la 

normatividad interna.    

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; LEGISLADORES DE LA COALICIÓN JUNTOS HACEMOS HISTORIA COMPROMETIDOS CON MÉXICO Y 

CON LA SEGURIDAD DE LAS FAMILIAS MEXICANAS. 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, exhortó de manera respetuosa a los senadores de la 

República a votar a favor de la reforma constitucional al artículo quinto que recién fue aprobada en la Cámara de Diputados y cuyo objetivo es 

permitir el fortalecimiento de la estrategia de seguridad y la consolidación de la Guardia Nacional. Llamó a las y los senadores a acompañar esta 

propuesta que amplía cuatro años más la permanencia de la Guardia Nacional dependiendo del Ejército y la participación legal de las Fuerzas 

Armadas en las tareas de seguridad y protección de la integridad de la población y sus patrimonios. Ignacio Mier anunció que ya se ha presentado 

la iniciativa que permitirá que los recursos que quedaron abandonados en el sistema financiero o fuera de litigio por parte de organizaciones 

criminales, sean destinados a la adquisición de equipamiento para las fuerzas de seguridad. Destacò que se trata, de entre 7 y 10 mil millones 

de pesos de acuerdo con la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana. Estos recursos, se irían directamente para fortalecer los equipos 

de seguridad, el equipamiento de las policías estatales y municipales y fortalecer el proceso de capacitación y de coordinación entre entidades 

tanto a nivel estatal, como con sus ayuntamientos, la Guardia Nacional y el Ejército. Mier Velazco reiteró que las y los legisladores que integran 

a la coalición Juntos Hacemos Historia están comprometidos con México y lo más importante con la seguridad de las familias mexicanas. 

 

DIPUTADO RUBEN MOREIRA; PIDE A SENADORES DEJAR TEMAS POLÍTICOS Y VEAN LO QUE ESTÁ PASANDO EN EL PAIS. 

 

El coordinador de los diputados del PRI, Rubén Moreira, pidió a los senadores de todos los grupos parlamentarios que voten a favor de 

ampliación de Ejército en las calles hasta 2028. El diputado mencionó que México requiere la paz para los ciudadanos y así puedan transitar por 

las carreteras, los empresarios pueden movilizar sus productos, que no haya atentados y baje el número de homicidios. México requiere paz y 

requiere que el ciudadano pueda salir a las carreteras, que el empresario pueda sacar sus productos, que no haya atentados, que baje el número 

de homicidios, que es muy alto en nuestro país, yo creo que es lo que requiere México, requiere además que haya una coordinación entre los 

tres órdenes de gobierno. Rubén Moreira recalcó que la coordinación entre las autoridades federales, estatales y municipales ha fallado hasta 

este momento; pero sostuvo que la lucha contra el crimen organizado es multidimensional, ya que buscan impulsar el empleo y contar con 

policías de élite, más fuertes y mejor pagados, así como más escuelas y códigos que requieren en cada municipio.  

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ, EL MÁS SONRIENTE DE LOS PRESIDENCIABLES 

 

El secretario de Gobernación Adán Augusto López Hernández, fue el más sonriente de los presidenciables, la noche del Grito en Palacio 

Nacional, comparado con el semblante casi siempre serio del canciller Marcelo Ebrard. La seguridad y la sonrisa del titular de la Segob, se debe 

a que en los últimos meses ha ganado terreno en las preferencias electorales, con el respaldo social en diferentes entidades. El presidente 

Andrés Manuel López Obrador ha dado señales directas de que Adán Augusto es el elegido como sucesor de la Cuarta Transformación, 

luego de llamarlo funcionario de 10, es mi hermano.  

 

CLAUDIA SHEINBAUM; LA RECIBEN CON GRITOS DE PRESIDENTA, PRESIDENTA, EN CONGRESO DE MORENA 

 

Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, es recibida con el grito de presidenta, presidenta, en el Congreso Nacional de 

Morena en la Sala de Armas del Autódromo Hermanos Rodríguez. Arropada por sus seguidores capitalinos, pero también por contigentes de 

Guerrero y Tabasco, Sheinbaum cruzo los más de 100 metros del pasillo central del recinto rumbo al templete dónde se encontraba la dirigencia 

de Morena, gobernadores y secretarios de Estado. 
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CANCILLER MARCELO EBRARD; ACUDIÓ A LA CAPILLA ARDIENTE EN WESTMINSTER HALL PARA MOSTRAR EL RESPETO DE 

MÉXICO A LA REINA ISABEL II 

 

El secretario de Relaciones Exteriores (SRE), Marcelo Ebrard, acudió a la capilla ardiente establecida en Westminster Hall para mostrar el 

respeto de México al féretro de la reina Isabel II; el canciller estuvo acompañado de su esposa Rosalinda Bueso y la embajadora de México en 

Reino Unido, Josefa González Blanco.  Presenté los respetos de México a S.M la Reina Isabel II en la capilla ardiente establecida en 

Westminster Hall. Otros funcionarios que acudieron a la capilla ardiente fueron el rey Felipe y su esposa doña Letizia; el presidente de Estados 

Unidos, Joe Biden y su esposa Jill; el presidente de Brasil, Jair Bolsonaro, así como la primera dama de Ucrania. El funeral de Estado de la 

reina Isabel II será uno de los eventos más sobresalientes de la historia, a este acudirán 500 dignatarios de todo el mundo, entre presidente, 

líderes mundiales, figuras públicas, así como miembros de la realeza europea y extranjeros. Hoy 19 de septiembre será el funeral de la reina 

Isabel II en la abadía de Westminster, según el protocolo que fue diseñado por la propia monarca. 

 

VLADIMIR HERRERA; ESTUDIO DEL IBD “EL GASTO FEDERALIZADO EN EL PPEF-2023” MÁS RECURSOS A LA ENTIDADES  

 

El investigador Vladimir Herrera González, en un análisis llamado “El Gasto Federalizado en el PPEF-2023”,que fue elaborado por la Dirección 

General de Finanzas del Instituto Belisario Domínguez (IBD), detalla que las transferencias contempladas en el PPEF-2023 ascienden a 2 billones 

432,770.9, las cuales implican un crecimiento en términos reales de 9.9% respecto a lo aprobado para 2022. Este aumento refleja el crecimiento 

presupuestado, principalmente, para el Ramo 28, como resultado del aumento previsto en los ingresos tributarios y petroleros del Gobierno 

Federal que incrementaron la Recaudación Federal Participable en 15.3%. En el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2023 

(PPEF-2023) se propone un incremento real en las transferencias de recursos a las entidades federativas y municipios del 9.9%, en comparación 

con el presupuesto aprobado para el año en curso. Asimismo detalla que las transferencias proyectadas para los gobiernos estatales y 

municipales ascienden a 2 billones 432,770.9 millones de pesos, los cuales constituyen 29.3% del gasto neto total que se proyecta para 2023. 

Explica que este aumento refleja a su vez los aumentos en términos reales en el Ramo 28 Participaciones Federales (14.0%), el Ramo 33 

Aportaciones Federales (6.1%), el Ramo 25 Previsiones para los Sistemas de Educación (15.1%), los Convenios de Descentralización (4.9%), 

el Gasto en Salud Pública incluido en el Ramo 12 Salud (0.6%), así como el Gasto Federalizado identificado en el Ramo 23 Provisiones Salariales 

y Económicas (4.6%). De acuerdo con el análisis, el principal factor del aumento del Gasto Federalizado para 2023 se debío al incremento de 

las Participaciones Federales como consecuencia del crecimiento en los ingresos tributarios (11.7%) y petroleros participables del Gobierno 

Federal (25.3%) que incrementaron la Recaudación Federal Participable en 15.3% en términos reales. El gasto federalizado propuesto puede 

presentar variaciones debido los cambios realizados por las cámaras del Congreso de la Unión en el marco de la discusión y aprobación del 

Paquete Económico 2023 entregado el pasado 8 de septiembre por la SHCP.   

 

SENADOR VICTOR FUENTES; ENCABEZA BODAS COMUNITARIAS EN NUEVO LEÓN 

 

El senador Víctor Fuentes Solís, como parte de las celebraciones por el Día de la Independencia de México, y donde apadrinó a 20 parejas que 

se unieron en matrimonio. Señalo que fue un gran honor poder formar parte de ese momento tan especial que están viviendo todas estas parejas 

que han decidido casarse y pues qué mejor que hacerlo en esta fecha tan importante en la que celebramos la Independencia de nuestro país. 

Resaltó que a través del matrimonio, considerado la célula de la sociedad, se puede fortalecer el tejido social, y recalcó que en una época tan 

castigada por la violencia, lo mejor que puede existir es el amor. El matrimonio, como célula de nuestra sociedad, es un ejemplo de que aún hay 

esperanza, de que sin duda podemos ponerle fin a la violencia que azota a nuestro querido México. No me queda la menor duda de que mientras 

exista el amor todo es posible. Fuentes Solís felicitó a todos y cada uno de los novios y les deseó mucho éxito en esta nueva etapa de sus vidas 

la cual, dijo, sin duda será una de las más bonitas que han vivido. A todas y a todos los que están hoy aquí, a todas y a todos los que han dado 

el ‘sí’ a sus seres amados, los felicito de todo corazón y les deseo mucho éxito en esta nueva etapa que comienza hoy. Sin duda alguna será la 

etapa más bonita de sus vidas. Enhorabuena. 
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SENADORES MIGUEL ÁNGEL OSORIO Y CLAUDIA RUIZ; REITERARON SU VOTO EN CONTRA DE LA INICIATIVA IMPULSADA POR 

SU PARTIDO  

 

Los senadores del PRI, Miguel Ángel Osorio Chong y Claudia Ruiz Massieu, reiteraron su voto en contra de la iniciativa impulsada por su 

partido y aprobada por la Cámara de Diputados, que modifica el artículo Quinto Transitorio constitucional para ampliar hasta 2028 que el Ejército 

realice labores de seguridad pública. Luego de una iniciativa convocada por Sociedad Civil para conocer el sentido del voto de todos los 

senadores de oposición de la iniciativa propuesta por la diputada del PRI, Yolanda de la Torre, Osorio Chong respondió: Por supuesto que 

asistiré y sigue firme mi voto en contra. La senadora Claudia Ruiz Massieu coincidió en que su voto también será en contra por convicción y por 

congruencia. La militarización no es solución. Como lo fue en el caso de la Cámara de Diputados, reunir votos a favor será crucial pues se trata 

de una reforma que necesita las dos terceras partes para alcanzar la mayoría y poder ser avalada, sin embargo, a diferencia de sus 

correligionarios, en el Senado no hay un consenso para votar a favor y es que algunos de los 13 senadores que conforman el Grupo Parlamentario 

del PRI, ya han manifestado su rechazo.  El senador Jorge Carlos Ramírez Marín señaló que ni comparte la minuta que enviaron desde San 

Lázaro, y se pronunció porque desde el Senado de la República se modifique. Por su parte el senador Mario Zamora rechazó haber sido doblado' 

para votar a favor de la iniciativa que extendería la permanencia del Ejército en las calles, pero dijo que primero buscaría conocer la iniciativa 

para poder dar con toda claridad su postura. Por lo que respecta al senador Manuel Añorve Baños su voto aún está en duda, pues es uno de 

los personajes cercanos a Alejandro “Alito” Moreno, dirigente nacional del PRI, a quien ha apoyado en el roce que el líder priista mantiene con 

el coordinador de la bancada, Miguel Ángel Osorio Chong.   

 

SENADORA LILLY TÉLLEZ; EN EL SENADO SE DARA BATALLA CONTRA INICIATIVA DEL PRI  

 

La senadora Lilly Téllez, del PAN, aseguró que se dará la batalla en el Senado de la República, donde se votará la iniciativa del PRI que modifica 

el artículo Quinto Transitorio constitucional para ampliar hasta 2028 que el Ejército realice labores de seguridad pública. La legisladora se lanzó 

en contra de Alejandro “Alito” Moreno, dirigente nacional del PRI. Aseguró que en México no se puede tolerar la burla de un hombre, pues 

para ella “Alito” Moreno entregó el asunto de la militarización para no ir a prisión. Tenemos que dar la batalla en el Senado. El país lo vale.  

La senadora panista llamó a que en defensa de la justicia y de la libertad se le diga no al autoritarismo, al atropello militar sobre los civiles, así 

como a no darle más poder al presidente Andrés Manuel López Obrador. Los 21 senadores que integran el Grupo Parlamentario del PAN, a 

través de un comunicado, reiteraron que votarán en contra de la minuta remitida por la Cámara de Diputados.   

 

JOE BIDEN; LA PANDEMIA DEL COVID-19 HA TERMINADO EN EEUU  

 

El presidente Joe Biden, declaró que la pandemia de COVID-19 había terminado en su país, se mostró optimista en lo que respecta a la economía 

estadounidense, incluso adelantó que van a controlar la inflación. La pandemia ha terminado. Todavía tenemos un problema con el COVID-19. 

Todavía estamos trabajando mucho en ello. Pero la pandemia ya pasó, asi lo declaró Joe Biden. 

 

GOBIERNO DE EEUU; APELA FALLO QUE FRENÓ REVISIÓN DE DOCUMENTOS INCAUTADOS A DONALD TRUMP 

 

El Departamento de Justicia de Estados Unidos apeló la decisión de la jueza de Florida que denegó al Gobierno una moción para continuar 

revisando e investigando material incautado del expresidente Donald Trump. El Departamento de Justicia, argumentó que la jueza Aileen 

Cannon, erró al otorgar medidas cautelares, pero limitó su apelación solo a los casi 100 registros que llevan marcas de clasificado, recuperados 

de la propiedad de Donald Trump. Retrasar la revisión de documentos clasificados, propiedad del Gobierno según la apelación, impide los 

esfuerzos por proteger la seguridad nacional. Esto además lastima de manera irreparable al Gobierno al ordenar pasos extremos para una 

investigación criminal en curso y obligar a revelar registros altamente sensibles innecesariamente, incluyendo al abogado demandante, al referirse 

a los apoderados de Trump. El expresidente republicano enfrenta una creciente presión legal, el Departamento de Justicia sostiene que los 

documentos ultrasecretos incautados probablemente se ocultaron para obstruir una investigación del FBI sobre el posible mal manejo de 

materiales clasificados por parte del expresidente. Trump negó cualquier conducta irregular, y dijo que el allanamiento a su mansión fue uno de 

los asaltos más escandalosos a la democracia en la historia del país. La apelación será estudiada primero por un panel de tres jueces, pero 

eventualmente podría escalar a la Corte Suprema, de mayoría conservadora tras los magistrados nombrados por el propio Trump. Además del 

caso de los documentos, Donald Trump enfrenta investigaciones sobre sus prácticas comerciales, por sus esfuerzos para anular los resultados 

de las elecciones de 2020 y por el ataque del 6 de enero de 2021 al Capitolio por parte de sus partidarios. 
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Esta semana, la clase política del país, tendrá su atención en lo que suceda en la sede del Paseo de 

la Reforma, número 135, toda vez que se perfila analizar, discutir, debatir, votar y aprobar, minuta 

que faculta a la Defensa y Guardia Nacional, coadyuvancia en la seguridad pública del país, y de esa 

manera, en los dos últimos años que restan al sexenio de Andrés Manuel López Obrador, el 

Presidente, podría hacer realidad promesa de ofrecer seguridad y paz a los mexicanos. 

Recién aprobaron reforma constitucional al artículo V Transitorio en materia de Ley de Guardia 

Nacional, en el salón de sesiones de San Lázaro, dos presidenciables de Morena, Adán Augusto 

López Hernández, secretario de Gobernación y Ricardo Monreal Ávila, coordinador del grupo mayor 

en el Senado, emprendieron reto que tienen sobre ellos: cabildear con legisladores de oposición, 

11, 12 votos que necesitan para aprobar decreto:  

Hay que decirlo, en el recinto de avenida Congreso de la Unión, número 66, hizo su tarea, el jefe de 

la bancada guinda, Moisés Ignacio Mier Velazco, quien junto con el responsable de la política 

interior, lograron convencer al PRI, de aprobar la reforma y lo lograron. 

Con oficio, diálogo y negociación, que llevaron a cabo con el coordinador del Revolucionario 

Institucional y “el tal amlito”, Rafael Alejandro Moreno Cárdenas, el proyecto, pasó.  

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

EL RETO QUE TIENEN ADÁN Y RICARDO: CONVENCER 11, 12 SENADORES, PARA APROBAR MINUTA 

DE SEGURIDAD; PAN, ¡NO!... Y ¿PRI-PRD-MC-GP?  
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Desde este lunes, el político de Zacatecas y el ex gobernador de Tabasco, tienen que hacer política, 

“mucha política”, cual aconseja el sabio, para cabildear entre más de 11 senadores opositores al 

Presidente y Morena, que necesitan de su voto, para aprobar el decreto de la minuta. 

Ambos, aspirantes a la candidatura presidencial de Morena al 2024, tienen ante sí, el reto de que la 

minuta, salga, sin contratiempos, y se publiquen el Diario Oficial de la Federación, para que, de 

manera legítima, entre en vigor; de facto, ya está en los hechos. 

Recurrentes, visitas que hizo el titular de Segob, a Cámara de Diputados, previo a la aprobación de 

controversial reforma; ante el país, “campaña” que hizo la tarde-noche, en el recinto de San Lázaro, 

cuando saludo a panistas y priistas, en el Senado, con la bancada de Morena, después del agravio 

de su ausencia en la plenaria de la bancada, antes del inicio del periodo ordinario. 

Hoy, seguramente, el señor Adán Augusto, por  el teléfono rojo que tiene con el despacho de Ricardo 

Monreal; por los números del celular que tiene de los coordinadores de oposición; o de cada uno 

de senadores de oposición, buscará convencerlos, cabildeo, número de votos que faltan, porque la 

fracción de Morena y aliados, no juntan los 85, 86 votos que necesitan para aprobar por dos terceras 

partes, mayoría calificada, reforma constitucional que aprobó la colegisladora. 

Morena-Verde-PT-PES, tienen 74 senadores y faltarían 11, 12 legisladores, para ese proyecto, según 

la asistencia del pleno, 128, para el día de la sesión en que se apruebe el decreto, presuntamente, 

pasado mañana. 

Hoy, 17:00 horas, sesionan comisiones unidas de Puntos Constitucionales y de Estudios Legislativos, 

Segunda, que presiden senadores, Eduardo Ramírez Aguilar y Rafael Espino de la Peña, 

respectivamente, para analizar, discutir y debatir minuta que  faculta coadyuvancia entre la Defensa 

y Guardia Nacional, en materia de seguridad pública. 

El dictamen, cual ruta que adelantó viernes pasado el político de Zacatecas, se pone en calidad de 

primera lectura, mañana y miércoles siguiente, segunda, y su desahogo por el pleno. 
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Siempre y cuando, los esfuerzos, los diálogos, negociaciones, y oficio que pongan el secretario de 

Gobernación y el coordinador de Morena en el Senado, fructifiquen. 

Desde este fin de semana, el PAN, posicionó que no aportarán ningún voto, cual perfilo su 

coordinador, el senador Julen Rementería del Puerto. 

“Las y los senadores integrantes del grupo parlamentario del Partido Acción Nacional, reiteramos 

que votaremos en contra de la minuta remitida por la Cámara de Diputados que modifica el artículo 

Quinto Transitorio constitucional. Tenemos la convicción de que la participación de las Fuerzas 

Armadas en estas actividades debe ser de manera extraordinaria, regulada, subordinada, fiscalizada 

y complementaria, así como por un periodo de tiempo claramente definido, tal y como lo acordamos 

todas las fuerzas políticas en esa reforma. Por lo anterior, insistimos en mantener el plazo 

establecido que vence el 27 de marzo de 2024”, definen los panistas en el segundo párrafo de cinco, 

que difundieron sábado pasado. 

“El respeto de los derechos humanos debe ser una prioridad, pero principalmente las de las 

víctimas, así como garantizar el pleno ejercicio de las libertades de todas y todos los mexicanos. 

Hacemos patente nuestro respeto y reconocimiento a nuestras Fuerzas Armadas, en particular, por 

su institucionalidad, por la salvaguarda de nuestra soberanía y el invaluable apoyo a la población 

en situaciones de desastre”, observa el párrafo final. 

Ayer, el senador Ricardo Monreal, en mensaje que publicó en redes sociales, asegura que en el 

Senado, observarán todas las disposiciones jurídicas internas, a las que están obligados las y los 

legisladores, para desahogar la minuta que amplía el plazo para que las Fuerzas Armadas puedan 

realizar tareas de seguridad pública. 

Revela el legislador de Morena, que lleva a cabo intensa negociación y diálogo, con los 

coordinadores de los grupos parlamentarios, de oposición, principalmente, y, desde luego, con 
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funcionarios del gobierno federal, que interpretamos, es el secretario de Gobernación Adán 

Augusto López Hernández. 

Empero, bagaje del senador, lo denota cuando admite que no se logra hasta el momento, o sea, 

ayer, un consenso que permita adelantar que, la minuta, se aprueba esta semana. 

“Seguimos trabajando, seguimos dialogando, pero en esa ocasión, debo decir con toda honestidad, 

que los grupos parlamentarios están en una posición que no admite movimiento”. 

Es decir, la oposición panista, perredista, del movimiento naranja y los 6 del Grupo Plural, no están 

dispuestos, por el momento, a aportar más de 11 votos, para aprobar por dos terceras partes, la 

minuta de reforma constitucional.  

“Y nosotros estamos intentando hacer notar la necesidad y la realidad en la que nos encontramos 

en el país. Todo con respeto y con una absoluta actitud de apertura y flexibilidad”, pondera el 

también presidente de la Junta de Coordinación Política. 

Hoy, admite, se define si pasa o no en comisiones el dictamen,  

“Si estos órganos del Senado aprueban el dictamen, se le dará primera lectura en el pleno y, 

posteriormente, la segunda lectura, “de acuerdo con nuestra normatividad interna”, ofrece. 

Así como doblaron, quebraron, arrastraron la poca dignidad que tenía “el tal amlito”, Rafael 

Alejandro Moreno Cárdenas, para que cediera y cuasi ordenar a la bancada priista que coordina 

Rubén Ignacio Moreira Valdez, apruebe con Morena-Verde-PT, reforma al V Transitorio en materia 

de Guardia Nacional, ahora, quién, quiénes, de los priistas, del MC, PRD, Grupo Plural, doblará las 

manos e igual, o peor que el controversial diputado-presidente del CEN del PRI, 

“democráticamente”, vote a favor de la controversial minuta. 

Reiteramos, Adán Augusto López Hernández y Ricardo Monreal Ávila, tienen en su ruta política 

hacia la Presidencia, otra ruta, la de aprobar minuta de reforma constitucional en materia de 
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Guardia Nacional, para ofrecer paz y seguridad pública en los dos últimos años del sexenio, cual 

ofreció en campaña, Andrés Manuel López Obrador. 

¡Cuidado! 

EN EL CHACALEO 

Fue durante un convivio de la bancada priista en San Lázaro, cuando la coordinadora, Beatriz 

Paredes, se acercó al guerrerense y, al mismo tiempo que daba palmadas a Manuel Añorve Baños, 

susurraba un, “hay que aprobar la propuesta del presidente Fox, para aumentar el IVA en alimentos 

y medicinas”. La respuesta del entonces vicecoordinador parlamentario, fue rotundo ¡no!... Esa 

dignidad que tenía el hoy senador en LXV Legislatura, se desvaneció; sólo él, y con quienes desea 

quedar bien, sabe, qué le ofrecieron a cambio… Es uno de los que hace cabildeo, para que senadores 

del PRI, aporten los votos que necesita el grupo mayor, comentan en pasillos de la sede del Paseo 

de la Reforma, número 135, y aprueben la minuta en materia de Guardia Nacional… Añorve, es 

virtual empleado en el CEN del PRI y, por ello, señalan entre la clase política del PRI, desea quedar 

bien con el otro que tampoco quedó bien con la militancia y actores políticos del partido… ¡Viva 

México! ¡Viva!... En el Consejo Nacional de Morena que se llevó a cabo este fin de semana, mucho 

debió calar a Luis Miguel Gerónimo Barbosa Huerta, que al diputado coordinador del grupo mayor, 

en Cámara de Diputados, Moisés Ignacio Mier Velazco, la delegación de Puebla, correligionarios y 

militantes del partido que acudieron a la reunión, clamaran al paso del también presidente de la 

Junta de Coordinación Política, ¡Gobernador!... Acarreo que hicieron simpatizantes de Claudia 

Sheinbaum, no podían dejar la reunión morenista, sin dejar de corear el clásico ¡Presidenta!, a la 

jefa del gobierno en CDMX, que para eso los llevaron, perdón, para eso fueron… Hay que decirlo, 

también clamaron ¡Presidente!, al titular de Segob, Adán Augusto López Hernández, quien bien sabe 

que la fiesta fue para la amiga de la amiga en la tribu palaciega, porque, ¡obvio!, el encuentro de 

Morena, se llevó a cabo donde ella manda… A ver si cuando vaya a Tabasco, Claudia Sheinbaum, se 

lleva el aplausómetro… A los presidenciables de Morena, recordamos que el término, surgió, al 

menos eso recordamos, cuando estaba el proceso interno en el PRI, para elegir al dirigente del 

Comité Ejecutivo Nacional… La disputa fue entre Beatriz Paredes Rangel, quien llevó como 

compañero de fórmula a un desconocido coahuilense, que después fue diputado federal, cuando 

ella fue coordinadora… Sus rivales, ¡nada más!, Roberto Madrazo y la maestra Elba Esther Gordillo… 

Contienda en la que el aplausómetro, se lo llevó el priista de Tabasco, quien ganó finalmente, con 

los votos de la militancia de Oaxaca, cuando José Murat y sus hijos vivían, pero bastante bien, del 

PRI y sus siglas, en el Congreso, en el estado, en cargos públicos… Ahora, siempre y por los siglos de 

los siglos, viven, “requetebién”. ¡Viva el PRI! ¡Viva!, ¡Viva Morena! ¡Viva!… Esta semana, adelanta 
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el diputado Mier Velazco, dictaminan decreto que permite utilizar recursos que están 

“abandonados”, en el sistema financiero del país, o fuera de litigio,, por parte de la delincuencia, y 

se destinen a adquirir equipamiento a las fuerzas de seguridad. El coordinador de Morena en San 

Lázaro, informa que son recursos por aproximadamente, ¡7 y 10 mil mdp!, de acuerdo a datos de la 

secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana… Con respeto a la autonomía del Senado, el 

representante popular de Puebla, exhortó a la colegisladora, votar en favor de reforma 

constitucional, al artículo V Transitorio, en materia de Guardia Nacional… El PAN, alista Presupuesto 

alterno, que permita implementar programas como el de estancias infantiles y el Seguro Popular, y 

otros apoyos que exigen los mexicanos, como el seguro de desempleo y la entrega de paneles 

solares, anuncia el coordinador de la bancada, diputado Jorge Romero Herrera. “El tema del 

Presupuesto, será nuestra mayor ocupación en los  próximos meses. Al ser un tópico de tal 

relevancia, es necesario que sea discutido con la seriedad que requiere y que el oficialismo  no 

pretenda hacer su paso por la Cámara, un simple trámite, como si se trata de una Oficialía de Partes. 

Por ello, en Acción Nacional, también presentaremos nuestras propuesta que sí atienda lo que la 

ciudadanía exige y no solo obedezca los caprichos dl gobierno”…  En el mismo sentido, en la 

dirigencia panista, Marko Antonio Cortés Mendoza, fustigó que el Presupuesto del gobierno federal 

para el ejercicio fiscal 2023, “contempla un escandaloso despilfarro en las obras faraónicas, 

verdaderos elefantes blancos que si los termina, requerirán permanentemente subsidios para 

operar”… Es decir, en la óptica del PAN, el controversial “Tren Maya”, refinería en Tabasco y el AIFA, 

son auténticos “elefantes blancos”… Por burlar lineamientos de la red social YouTube, esta 

plataforma, suspendió, temporalmente, suponemos, el canal de la Cámara de Diputados… Anoche 

mismo, en San Lázaro, dieron su postura: “La empresa YouTube decidió bajar de su plataforma, 

temporalmente, el canal de la Cámara de Diputados a la espera de que sus supervisores revisen 

dicha cuenta con apego a  sus normas de funcionamiento”… ¡Ojalá!, el asunto, se resuelva bien, 

entre las partes de interés… Esperamos que no sea maniobra leguleya, para culpar al diputado 

panista, Santiago Torreblanca Engell, por su intervención vulgar, señalamos jueves pasado en este 

espacio, durante discusión de la reforma constitucional al artículo V Transitorio en materia de 

Guardia Nacional, un día antes, en la tribuna popular de San Lázaro… 
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   19 DE SEPTIEMBRE DE 2022 

CORONAVIRUS (COVID-19) 

Se mantiene constante el descenso de casos activos a la Covid-19.- Para este domingo se reportaron 

809 personas que contrajeron el virus de Covid-19 en las últimas 24 horas, con lo que el total 

acumulado a nivel nacional se eleva a 7 millones 70 mil 352 contagios desde el inicio de la pandemia 

en febrero del 2020. [CRÓNICA / p10] 

La pandemia de Covid-19 “ha terminado” en EU: Biden.- El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, 

declaró este domingo a un canal de televisión, en una entrevista a menos de dos meses de las 

elecciones intermedias, que la pandemia de Covid-19 ha terminado. “Todavía tenemos un problema 

con el Covid. Todavía estamos trabajando mucho en ello…, pero la pandemia ha terminado”, señaló. 

Aunque el mandatario demócrata no se apoyó en datos, el número de muertes y hospitalizaciones se 

encuentra en mínimos. [CRÓNICA / p19] 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190922_N_CRO_10_SEMANTIENECONSTANTE_COVID_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/190922_N_CRO_19_LAPANDEMIADE_COVID_12NACIONAL.pdf


 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/760073/Informe_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.09.14.pdf 
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Al 14 de septiembre de 2022, a nivel mundial se han reportado 607,083,820 casos confirmados (450,633 casos nuevos) 
y 6,496,721 defunciones (1,315 nuevas defunciones).En las últimas 24 horas se reportaron 450,633 casos y 1,315 
defunciones a nivel global. La letalidad global es de 1.1%.  

 

 

El análisis nacional contempla a todos los casos sospechosos totales de enfermedad respiratoria viral (casos 
sospechosos sin muestra, sin posibilidad de resultado¥ y sospechosos con muestra) y los casos y defunciones con 
asociación o dictaminación clínica-epidemiológica desde la semana epidemiológica 1 del 2020 a la 37 del 2022. En 
México, hasta el día de hoy se han confirmado 7,065,764 casos totales y 329,837 defunciones totales por COVID-19. La 
distribución por sexo en los casos confirmados muestra un predomino en mujeres (53.2%). La mediana de edad en 
general es de 38 años.  

La siguiente gráfica muestra los casos confirmados acumulados por entidad de residencia, las 10 primeras entidades 
que acumulan el mayor número de casos son: Ciudad de México, Estado de México, Nuevo León, Guanajuato, Jalisco, 
San Luis Potosí, Veracruz, Tabasco, Puebla y Sonora, que en conjunto conforman el 64% de todos los casos 
acumulados registrados en el país.  

 
 

 

 

 

 

 

 

 

  

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/760073/Informe_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.09.14.pdf


Estados Unidos

 12 al 18 de septiembre de 2022

Estados Unidos

Senador republicano propuso
una ley para restringir el aborto

en Estados Unidos

En el Senado de Estados Unidos fue presentada una
iniciativa para prohibir en todo el país el aborto tras las 15
semanas de gestación, la cual solo contempla excepciones
en caso de incesto, violación o peligro para la vida de la
madre.
 
La propuesta del senador republicano, Lindsey Graham, es
parte de los esfuerzos del partido conservador para acabar
con el derecho al aborto en todo el país, aprovechando que
en junio la Corte Suprema otorgó a los estados la facultad
de prohibir la interrupción del embarazo, al revocar el fallo
"Roe contra Wade" que, desde 1973, protegía el derecho de
la mujer a elegir sobre su cuerpo. 

Fuente:  SWISSINFO, WASHINGTON POST, REUTERS, EFE, RT   

Avanza en el Senado de Estados
Unidos propuesta para ampliar

ayuda militar a Taiwán

Un comité del Senado de Estados Unidos aprobó el
proyecto de Ley de Política sobre Taiwán, que amplía
considerablemente la ayuda militar que el país
norteamericano da a ese territorio asiático. Esta decisión se
da en un momento de gran tensión con China sobre la
soberanía de la isla.

La propuesta, que aún debe ser aprobada por el Pleno,
aumentaría en miles de millones de dólares las ayudas que
Estados Unidos envía a Taiwán en materia de seguridad. 

Estados Unidos y China viven un momento de especial
tensión acentuado por la reciente visita de la presidenta de
la Cámara de Representantes estadounidense, Nancy
Pelosi, a Taiwán, la cual irritó profundamente al Gobierno
chino.

 

Fuente: EFE  

https://www.swissinfo.ch/spa/eeuu-aborto_senador-republicano-propone-una-ley-para-restringir-el-aborto-en-todo-ee-uu-/47897918
https://www.washingtonpost.com/politics/2022/09/13/abortion-graham-republicans-nationwide-ban/
https://www.reuters.com/legal/us-senate-republican-lindsey-graham-unveils-abortion-bill-ahead-midterms-2022-09-13/
https://www.efe.com/efe/america/sociedad/senador-republicano-propone-una-ley-para-restringir-el-aborto-en-todo-ee-uu/20000013-4883489
https://actualidad.rt.com/actualidad/441538-senador-proponer-prohibir-aborto-eeuu
https://www.efe.com/efe/america/mundo/ee-uu-se-alista-para-ampliar-su-ayuda-militar-a-taiwan-pese-al-rechazo-chino/20000012-4884406


Chile 

Europa

Partidos políticos de Chile llegaron
a acuerdos para redactar una

nueva Constitución
 

Luego de cuatro horas de reunión en la sede del Congreso
chileno, los líderes parlamentarios anunciaron diversos acuerdos
entre los grupos parlamentarios respecto al proceso para
redactar una nueva Constitución. 
 
El presidente de la Cámara de Diputados, Raúl Soto, informó del
acuerdo para que un segundo texto constitucional sea escrito por
un órgano 100% electo por la ciudadanía, con integración
paritaria y asesorado por un comité de expertos. Indicó que el
resultado final se someterá a un plebiscito de resultado
vinculante y con participación obligatoria. 
 
Por su parte, el presidente del Senado, Álvaro Elizalde, expresó
que “ha habido avances significativos en el diálogo” que dan
cuenta del sentido de responsabilidad con que se está
asumiendo el nuevo proceso constituyente. 

 Fuente:  EL PAÍS, LA NACIÓN, EFE, DW

 Parlamento Europeo aprobó ley
para garantizar salarios mínimos

"dignos" en la Unión Europea

El Parlamento Europeo dio su visto bueno al acuerdo para
establecer un marco común que asegure salarios mínimos
dignos, esto con el objetivo de mejorar la prosperidad y la
cohesión social en la Unión Europea.
 
Las disposiciones aprobadas otorgan a cada miembro las
competencias para evaluar si esos salarios garantizan un nivel de
vida adecuado, en función de variantes como las condiciones
socioeconómicas, el poder adquisitivo o los niveles de
productividad. Además, estarán obligados a abordar fenómenos
como la subcontratación abusiva, las horas extra no declaradas o
el aumento de la intensidad del trabajo.
 

Fuente: HUFFPOST, PÚBLICO   

12 al 18 de septiembre de 2022

https://elpais.com/chile/2022-09-12/un-organo-electo-y-paritario-y-un-comite-de-expertos-el-congreso-chileno-da-forma-al-nuevo-proceso-constituyente.html
https://www.lanacion.com.ar/el-mundo/el-oficialismo-y-la-oposicion-lograron-un-acuerdo-para-iniciar-el-proceso-para-una-nueva-nid12092022/
https://www.efe.com/efe/america/politica/el-dialogo-para-convocar-un-nuevo-proceso-constituyente-avanza-en-chile/20000035-4882826
https://www.dw.com/es/partidos-politicos-de-chile-llegan-a-acuerdos-para-redactar-una-nueva-constituci%C3%B3n/a-63098664
https://www.huffingtonpost.es/entry/el-parlamento-europeo-da-luz-verde-a-la-ley-para-garantizar-salarios-minimos-dignos-en-la-ue_es_6321d9cde4b082746be56f29
https://www.publico.es/economia/parlamento-europeo-aprueba-nuevo-marco-comun-asegurar-salarios-minimos-dignos-ue.html
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World leaders descend as nation 
prepares for grandest of farewell 

Electric bills rise nationwide as 
natural- gas prices climb 
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Women’s March 
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la inflación 

 

Tech IPOs suffer longest 
drought for 20 years 
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  Activists fight for safe drug 
injection facilities 

Sequía, leyes y bajos rendimientos 
hacen caer un 6,6% la producción de 
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Demarcação zero agrava abandono 
em terras indigenas 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

• Leales a Trump piensan desafiar elección si pierden 

• Inició la Asamblea de la ONU bajo la sombra de Ucrania 

• El huracán Fiona provocó un apagón general en Puerto Rico 

• Un sismo en Taiwán atrapó gente y descarriló un tren 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

“En Campeche no hay PRIMOR”: Layda Sansores negó perdón para Alito Moreno.- La gobernadora 

de Campeche, Layda Sansores, negó que haya sido obligada a “bajar el tono” con Alejandro 

Moreno a cambio de la aprobación de la reforma a la Guardia Nacional en San Lázaro. Mientras que 

Ignacio Mier Velazco, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, defendió el derecho del 

líder priista a la presunción de inocencia. [INFOBAE] 

DIPUTADOS 

PAN 

Los perfiles detrás de las declaraciones de Jorge Triana contra la “militarización” de AMLO.- Jorge 

Triana, diputado federal por el PAN, acaparó la óptica política el pasado 14 de septiembre con sus 

declaraciones contra el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador y sus presuntos 

intentos por querer militarizar a México. [INFOBAE] 

PRI 

¿Inmunidad por una reforma?: así fue como PRIMOR acabó con Va por México.- Con la iniciativa del 

PRI para mantener al Ejército en las calles y los elogios del presidente López Obrador a los integrantes 

del tricolor, han revivido los rumores sobre una posible alianza entre Morena y Alejandro Moreno. 

[INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

AMLO defendió plan de paz para Ucrania: “está de por medio detener la inflación”.- El presidente de 

México, Andrés Manuel López Obrador, defendió su propuesta para detener el conflicto bélico entre 

Rusia y Ucrania después de que el plan fue criticado por el asesor presidencial ucraniano Mykhailo 

Podolyak. [FORBES] 

López Obrador dividió a la oposición de México con un plan para impulsar el Ejército.- El gobierno de 

Andrés Manuel López Obrador recibió un impulso antes de las elecciones estatales del próximo año, 

después de que un plan para dar más poder a los militares de México fracturó la coalición opositora 

ya débil. [FINANCIAL TIMES] 

Opinión/ El otro problema de Biden en México.- El secretario de Estado, Antony Blinken, se reunió a 

puerta cerrada con el presidente Andrés Manuel López Obrador. Un comunicado del Departamento 

de Estado dijo que los dos discutieron la producción y el tráfico de fentanilo, la migración y los 

"intereses económicos compartidos". [WALL STREET JOURNAL] 

Esto escribió Ebrard en el libro de condolencias por la muerte de la Reina Isabel II.- El secretario de 

Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, representó a México en los funerales de la Reina Isabel II. El 

canciller firmó el libro de condolencias y lo compartió en sus redes sociales. [FORBES] 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/18/en-campeche-no-hay-primor-layda-sansores-nego-perdon-a-alito-moreno/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/19/los-perfiles-detras-de-las-declaraciones-de-jorge-triana-contra-la-militarizacion-de-amlo/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/18/inmunidad-por-una-reforma-asi-fue-como-primor-acabo-con-va-por-mexico/
https://www.forbes.com.mx/amlo-defiende-plan-de-paz-para-ucrania-esta-de-por-medio-detener-la-inflacion/
https://www.ft.com/content/946b69ae-8a19-4943-93b0-3687b5d72d04
https://www.wsj.com/articles/bidens-other-mexico-problem-amlo-military-control-national-guard-democracy-judiciary-amendment-pri-senate-fentanyl-cartel-11663524452
https://www.forbes.com.mx/esto-escribio-ebrard-en-el-libro-de-condolencias-por-la-muerte-de-la-reina-isabel-ii/


 19 de septiembre de 2022 

Estados de México recibirán 9,9% más recursos para 2023, concluye un análisis.- El Gobierno 

mexicano pidió un incremento del 9,9% en los recursos que se envían a los 32 estados, de acuerdo 

con un análisis del Instituto Belisario Domínguez, perteneciente al Senado de México. [EFE] 

POLÍTICA 

Adán Augusto López, el candidato silencioso.- Frente a las campañas de imagen del resto de 

aspirantes a la sucesión presidencial en Morena, el secretario de Gobernación hace valer su papel 

de operador discreto y de máxima confianza del presidente. [EL PAÍS] 

SENADO 

Discusión de la reforma a la Guardia Nacional será este lunes en el Senado de la República.- La 

discusión de la reforma a la Guardia Nacional continúa su flujo en el legislativo federal. La Comisión 

de Puntos Constitucionales del Senado de la República convocó de manera formal a la Comisión de 

Estudios Legislativos para revisar la minuta emanada de la Cámara de Diputados. Será este lunes a 

las 17:00 horas cuando las comisiones unidas revisen la iniciativa. [INFOBAE] 

MIGRACIÓN 

Protesta contra albergue en la frontera sur de México cumplió mes y medio.- Un grupo de vecinos 

cumplieron un mes y medio instalado a las afueras de un albergue para familias migrantes en 

movilidad en Chiapas, pues se oponen a su puesta en funcionamiento. [EFE] 

GENERAL 

Guardia Nacional o Ejército: la violencia sobrepasa los debates en el México del crimen.- Los sitios 

afectados por la inseguridad siguen la discusión sobre la militarización del país con más inquietud que 

certezas. [El PAÍS] 

Iglesia católica en México pidió blindar a los jóvenes "en manos del crimen".- La iglesia católica 

reconoció una "seria crisis de inseguridad" en el país y pidió atender las causas que orillan a que 

muchos jóvenes mexicanos se involucren “en una vida de crimen y delincuencia”. [EFE] 

Opinión/ El Memorial 19S: un monumento al olvido del sismo del 19 de septiembre en México.- Hay 

días como el 19 de septiembre de 2017, en el que murieron al menos 370 personas en México por un 

sismo, que desearíamos olvidar. Pero, al menos para mí, es necesario mantenerlo presente en la 

memoria. [WASHINGTON POST] 

Reconstruir Ayotzinapa: ¿dónde quedaron los 43 estudiantes desaparecidos?.- El 26 de septiembre se 

cumplen ocho años de una de las tragedias modernas del país, el caso Ayotzinapa, el brutal ataque 

contra un grupo de estudiantes de magisterio que toparon con el narco y el Estado corrupto. [EL PAÍS] 

Vandalizan antimonumento a los 43 de Ayotzinapa en el sur de México.- Al menos dos hombres 

prendieron fuego al antimonumento a los 43 de Ayotzinapa, colocado en memoria de los estudiantes 

desaparecidos de la escuela normal rural Isidro Burgos en la ciudad de Chilpancingo, Guerrero. [EFE] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Rusia combate en Ucrania mientras se dispara la tensión en el espacio postsoviético.- Rusia intenta 

frenar la contraofensiva de Ucrania en el este y sur de ese país, y observa con inquietud cómo se 

reavivan algunos conflictos "congelados" en el espacio postsoviético. [EFE] 

 

 
 

https://www.efe.com/efe/america/economia/estados-de-mexico-recibirian-9-mas-recursos-para-2023-concluye-un-analisis/20000011-4886524
https://elpais.com/mexico/2022-09-18/adan-augusto-lopez-el-candidato-silencioso.html
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/18/discusion-de-la-reforma-a-la-guardia-nacional-sera-el-lunes-19-en-el-senado-de-la-republica/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_source=Twitter#Echobox=1663545540
https://www.efe.com/efe/america/sociedad/protesta-contra-albergue-en-la-frontera-sur-de-mexico-cumple-mes-y-medio/20000013-4886430
https://elpais.com/mexico/2022-09-19/guardia-nacional-o-ejercito-la-violencia-sobrepasa-los-debates-en-el-mexico-del-crimen.html
https://www.efe.com/efe/america/mexico/iglesia-catolica-en-mexico-pide-blindar-a-los-jovenes-manos-del-crimen/50000545-4886480
https://www.washingtonpost.com/es/post-opinion/2022/09/19/consecuencias-sismo-19-septiembre-2017-alvaro-obregon-289-memorial-19s/
https://elpais.com/mexico/2022-09-18/reconstruir-ayotzinapa-donde-quedaron-los-43-estudiantes-desaparecidos.html
https://www.efe.com/efe/america/mexico/vandalizan-antimonumento-a-los-43-de-ayotzinapa-en-el-sur-mexico/50000545-4886471
https://www.efe.com/efe/espana/mundo/rusia-combate-en-ucrania-mientras-se-dispara-la-tension-el-espacio-postsovietico/10001-4886442
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ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Guterres se muestra pesimista sobre la guerra en Ucrania.- El secretario general de Naciones Unidas, 

António Guterres, se mostró pesimista sobre un final a corto plazo de la guerra en Ucrania. Pidió a 

China que restablezca los derechos humanos de la comunidad de los uigures. [EFE] 

Inició la Asamblea de la ONU bajo la sombra de Ucrania.- Se espera que la guerra de Ucrania domine 

la reunión anual, mientras muchos países enfrentan creciente desigualdad, una crisis climática, la 

amenaza de hambrunas, una ola de desinformación y la pandemia de coronavirus.[AP] 

GENERAL 

Ucrania exportó 3,7 millones de toneladas de granos por el mar Negro.- Ucrania exportó 3,7 millones 

de cereales desde julio, que se abrió el corredor marítimo por el mar Negro. [DW] 

Atacaron a enviado del Vaticano mientras ayudaba en Ucrania.- Un enviado del Vaticano y su 

séquito fueron atacados mientras distribuían suministros humanitarios en Ucrania, no se reportaron 

heridos. [AP] 
  

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Los líderes de Latinoamérica hablarán de amenazas globales y problemas cercanos.- La guerra en 

Ucrania, crisis alimentaria, la emergencia climática y la escalada inflacionaria se mezclarán en los 

discursos de los líderes latinoamericanos en Naciones Unidas con problemas locales, como la lucha 

antidrogas en Colombia, el armazón constitucional de Chile, las sanciones estadounidenses a 

Venezuela. [EFE] 

  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden dijo que todavía no decide si postulará a la reelección en las elecciones del 2024.- El presidente 

de Estados Unidos, Joe Biden, dijo que aún no decidió si buscará un segundo mandato en 2024, pese 

a haber declarado previamente que se postularía de nuevo. [EL COMERCIO, CBS] 

POLÍTICA 

Pese a un retroceso, la mayoría de los hispanos seguirá votando demócrata: sondeo.- Una clara 

mayoría de los hispanos de Estados Unidos continúa respaldando a los demócratas; sin embargo, el 

apoyo de esta comunidad se ha erosionado.[EFE] 

Leales a Trump piensan desafiar elección si pierden.- Casi dos años después de que el expresidente 

Donald Trump se negó a aceptar su derrota en las elecciones de 2020, algunos de sus acólitos 

republicanos más leales piensan seguir sus pasos. [REFORMA, NEW YORK TIMES] 

JUDICIAL 

El perito en el caso del registro a Trump citó a las partes en Nueva York.- El juez Raymond Dearie, 

nombrado como perito independiente para revisar los documentos decomisados por el FBI en la 

residencia de Donald Trump, citó a ambas partes para una primera "conferencia" en una Corte de 

Nueva York. [EFE] 
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CORONAVIRUS 

Biden aseguró que la pandemia de coronavirus "ha terminado".- El presidente de Estados Unidos, Joe 

Biden, aseguró que la pandemia de coronavirus "ha terminado", aunque reconoció que Estados 

Unidos "todavía tiene un problema" con Covid-19. [EUROPA PRESS, DW] 

GENERAL 

Censistas de Estados Unidos falsificaron información del conteo 2020.- Algunos censistas que 

falsificaron información durante el conteo de 2020 no completaron su trabajo, no fueron despedidos 

de manera oportuna y, en algunos casos, incluso recibieron bonificaciones. [AP] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

COSTA RICA 

Nueve muertos y 34 heridos al caer autobus por ladera.- Nueve personas murieron y 34 resultaron 

heridas cuando un autobús de pasajeros cayó montaña abajo por una ladera de unos 75 metros en 

la Ruta Interamericana. [AP] 

CUBA 

Detuvieron a la opositora cubana Berta Soler por vigésimo cuarto domingo en 2022.- La opositora 

cubana, Berta Soler, líder del colectivo Damas de Blanco, fue detenida al salir de la sede de la 

organización en La Habana, denunció un familiar allegado. [EFE] 

PUERTO RICO 

Biden declaró emergencia en Puerto Rico por la tormenta Fiona.- El presidente Joe Biden aprobó la 

declaratoria de emergencia en Puerto Rico ante la tormenta tropical Fiona. [EFE, DW, AP] 

El huracán Fiona provocó un apagón general en Puerto Rico.- El huracán Fiona provocó un apagón 

general en Puerto Rico; el restablecimiento total del servicio podría tardar varios días. [EFE, AP, NEW 

YORK TIMES, WASHINGTON POST, FORBES, TELEMUNDO, UNIVISIÓN] 

REPÚBLICA DOMINICANA 

El presidente dominicano viajará el martes a la ONU debido al huracán Fiona.- El presidente Luis 

Abinader viajará el martes y no este lunes a Nueva York para participar en la Asamblea General de 

las Naciones Unidas, debido a que estará atento a los efectos que cause el huracán Fiona. [EFE] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Alberto Fernández se reunirá con la directora gerente del FMI.- El presidente Alberto Fernández se 

reunirá con la directora gerente del Fondo Monetario Internacional, Kristalina Georgieva, previo a su 

participación en Naciones Unidas. [EFE] 

BOLIVIA 

Cocaleros en disputa van a las calles y agudizan el conflicto en Bolivia.- Los dos sectores cocaleros 

en disputa por el llamado "mercado paralelo" convocaron a sus afiliados a movilizarse, unos para 

pedir al Gobierno de Bolivia la liberación de su máximo dirigente y otros en demanda del 

reconocimiento de un nuevo centro de venta. [EFE] 
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CHILE 

Boric se refirió a la polémica con Israel: "Somos un país que está por la paz".- El presidente Gabriel 

Boric se refirió por primera vez a las tensiones diplomáticas con Israel luego de que el mandatario 

rehusara recibir al embajador de Israel, Gil Artzyeli, para la presentación de sus credenciales. [EFE, 

DW, EUROPA PRESS] 

COLOMBIA 

El Gobierno colombiano y las disidencias de las FARC tienen una reunión exploratoria para buscar la 

paz.- Una delegación del Gobierno y otra de disidencias de las antiguas FARC tuvieron una "reunión 

exploratoria" para "valorar la posibilidad de iniciar diálogos en el marco de la paz total". [EFE, DW] 

ECUADOR 

Familiares de una mujer desaparecida en un recinto policial integraron equipos de búsqueda.- 

Familiares y amigos de María Belén Bernal integraron brigadas de búsqueda de la abogada 

desaparecida en un recinto policial en Quito, cuando visitó a su esposo, ahora prófugo. [EFE] 

PERÚ 

Castillo aceptó la renuncia del censurado ministro de Transportes.- El presidente Pedro Castillo aceptó 

la renuncia del ministro de Transportes y Comunicaciones, Geiner Alvarado, censurado por el 

Congreso por su presunta participación en una organización criminal al interior del Ejecutivo. [EFE] 
 

EUROPA 

ALEMANIA 

El Gobierno de Alemania abogó por proteger más a inquilinos ante impagos por la crisis energética.- 

La ministra de Vivienda de Alemania, Klara Geywitz, abogó por mejorar la protección de los inquilinos 

que se exponen a la finalización de sus contratos por impago ante el rápido aumento de los costes 

de la electricidad y la calefacción. [EUROPA PRESS] 

ESPAÑA 

España aboga por abrir una "nueva relación" con el Reino Unido.- El Gobierno español desea abrir 

una "nueva relación" con el Reino Unido, en la que se llegue a un acuerdo definitivo sobre Gibraltar y 

se creen las mejores condiciones para los ciudadanos residentes en los respectivos países. [EFE] 

HUNGRÍA 

La Comisión Europea pidió congelar 7.500 millones a Hungría por vulnerar el Estado de derecho.- La 

Comisión Europea propuso suspender fondos por valor de 7.500 millones de euros a Hungría debido a 

sus violaciones a los principios del Estado de derecho, como en la lucha contra la corrupción. [EFE, 

AP, EUROPA PRESS] 

REINO UNIDO 

Todo listo para el último adiós a Isabel II.- Londres concluyó los preparativos para el último adiós a la 

Reina Isabel II en un funeral de Estado que se prevé como uno de los eventos más multitudinarios que 

ha vivido este país en las últimas décadas. [EFE] 

Los invitados al funeral de Isabel II, una congregación de líderes mundiales.- El funeral de Isabel II en 

Londres reunirá a más de 500 jefes de Estado y dignatarios de todo el mundo, incluidos miembros de 

las principales casas reales europeas y monarquías de todo el mundo. [EFE, DW, AP] 
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Biden dijo que Isabel II le recordaba a su propia madre.- El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, 

dijo que la Reina Isabel II, fallecida a los 96 años, le recordaba a su propia madre y consideró que 

"todos le debemos algo". [EFE, WASHINGTON POST, TELEMUNDO] 

TURQUÍA 

Protestan contra las personas LGBTQ en Turquía.-  Un grupo anti-LGBTQ marchó por Estambul 

exigiendo la ilegalización de grupos LGBTQ y la prohibición de sus actividades, la mayor manifestación 

de su tipo hasta la fecha en Turquía. [AP] 
 

ASIA 

AFGANISTÁN 

Guterres pidió a los talibán el regreso de las niñas a las escuelas un año después de su prohibición.- 

El secretario general de Naciones Unidas, António Guterres, reiteró su petición a los talibán para que 

las niñas vuelvan a la escuela, ya que se les prohibió el acceso a la educación. [EUROPA PRESS]  

ARMENIA 

Estados Unidos instó a Azerbaiyán a respetar el alto el fuego con Armenia y garantizar la paz en la 

región.- El secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, conversó con el presidente de 

Azerbaiyán, Ilham Aliyev, a quien instó a respetar el alto el fuego con Armenia y garantizar la paz en 

la región. [EUROPA PRESS] 

Pelosi condenó ataques de Azerbaiyán contra Armenia.- La presidenta de la Cámara de 

Representantes de Estados Unidos, Nancy Pelosi, declaró que Estados Unidos deplora los recientes 

ataques de Azerbaiyán contra Armenia y pidió una solución negociada al conflicto. [AP] 

Azerbaiyán tacha de inaceptables palabras de Pelosi sobre ataque a Armenia.- El Ministerio de 

Asuntos Exteriores de Azerbaiyán calificó de "inaceptables" e "injustas" las declaraciones de la 

presidenta de la Cámara de Representantes sobre ataques azerbaiyanos a Armenia. [DW] 

CHINA 

Casi 30 personas murieron en accidente de autobús en China.-  27 personas perdieron la vida en un 

accidente de autobús en el suroeste de China, anunció la policía. Es el accidente de tráfico más 

mortal en el país asiático en lo que va de año.  [DW] 

IRÁN 

La muerte de la joven detenida por llevar mal el velo sacudió a Irán.- La muerte de una joven tras ser 

detenida por la Policía por no llevar bien el velo continuó sacudiendo a Irán con protestas, portadas 

de la prensa dedicadas a la fallecida y peticiones de que se tomen medidas. [EFE] 

Irán mostró disposición a un intercambio de presos con Estados Unidos.- El Gobierno de Irán mostró 

su disposición a poner en marcha un acuerdo de intercambio de presos con Estados Unidos y resaltó 

que "depende de la Administración estadounidense  aplicarlo o no". [EUROPA PRESS] 

ISRAEL 

El presidente de Israel apostó por un gobierno de unidad tras las elecciones de noviembre.- El 

presidente de Israel, Isaac Herzog, trasladó a los diputados salientes del Parlamento israelí la 

necesidad de lograr un acuerdo para la formación de un gobierno de unidad nacional. [EUROPA 

PRESS] 
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Hezbolá apuntó a una "calma" para "dar una oportunidad real" a las negociaciones fronterizas con 

Israel.- El líder del partido-milicia chií libanés Hezbolá, Hasán Nasralá, aseguró que el grupo está 

dando una oportunidad a las negociaciones con Israel sobre la delimitación de la frontera marítima. 

Reiteró que la extracción de gas en Karish es "una línea roja" que derivaría en una respuesta. [EUROPA 

PRESS] 

El Polisario acusó a Israel de actuar para socavar los derechos de los saharauis y la seguridad 

regional.- El líder del Frente Polisario, Brahim Ghali, acusó al Gobierno de Israel de actuar para socavar 

"los derechos legítimos" de la población saharaui y la seguridad y la estabilidad "en toda la región" a 

raíz de sus lazos con Marruecos. [EUROPA PRESS] 

JAPÓN 

Miles de evacuados en Japón por un fuerte tifón.- Un poderoso tifón al sur de Japón castigó la región 

con fuertes vientos e intensas lluvias. Miles de personas fueron evacuadas por la tormenta, que 

provocó apagones y paralizó los transportes por tierra y aire. [AP, NEW YORK TIMES] 

KIRGUISTÁN 

Suman 82 los muertos por los combates en la frontera entre Tayikistán y Kirguistán.- Kirguistán y 

Tayikistán informaron un total de 82 fallecidos en los enfrentamientos en la frontera entre ambos 

países. Biskek declaró 36 fallecidos, a los que se suman 46 anunciados por Dusambé. [EUROPA PRESS, 

DW] 

PAKISTÁN 

La OMS alertó del "potencial de un segundo desastre" por "enfermedad y muerte" tras las 

inundaciones en Pakistán.- La Organización Mundial de la Salud alertó del "potencial de un segundo 

desastre" como consecuencia de "una oleada de enfermedades y muerte" tras las devastadoras 

inundaciones que dejaron más de 1.500 fallecidos. [EUROPA PRESS] 

TAIWÁN 

Un sismo en Taiwán atrapó gente y descarriló un tren.- Un fuerte terremoto remeció buena parte de 

Taiwán y derribó al menos un edificio, que atrapó temporalmente a cuatro personas. 400 turistas 

quedaron bloqueados en una ladera de montaña. [AP] 

Estados Unidos defenderá a Taiwán en caso de un conflicto militar con China.- El presidente 

estadounidense, Joe Biden, afirmó que su país defendería a Taiwán en caso de un conflicto militar 

con China. [RT, CBS] 
 

ÁFRICA 

ERITREA 

Eritrea se moviliza ante conflicto en Tigray.- Eritrea está enviando a sus Fuerzas Armadas a Etiopía para 

ayudarle en su guerra contra Tigray, de acuerdo con activistas y autoridades internacionales. [AP] 

KENIA 

Kenia dió marcha atrás y confirmó su reconocimiento de la República Saharaui.- El Gobierno keniano 

emitió una nota oficial que da marcha atrás a la retirada del reconocimiento de la República Árabe 

Saharaui Democrática anunciado la semana pasada. [EUROPA PRESS] 
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REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO 

Ascendieron a 200 los muertos en enfrentamientos intercomunitarios.- Alrededor de 200 personas 

murieron en los enfrentamientos intercomunitarios registrados durante los últimos días en la provincia 

de Mai-Ndombe, situada en el oeste de República Democrática del Congo. [EUROPA PRESS]   

SOMALIA 

El presidente de Somalia destacó "un firme impulso" en las operaciones contra Al Shabaab.- El 

presidente de Somalia, Hasán Sheij Mohamud, destacó que las fuerzas de seguridad lograron 

avances en su lucha contra el grupo terrorista Al Shabaab tras los recientes combates en zonas del 

centro del país. [EUROPA PRESS] 
 

 

 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-ascienden-cerca-200-muertos-enfrentamientos-intercomunitarios-oeste-rdc-20220918152420.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-presidente-somalia-destaca-firme-impulso-operaciones-contra-shabaab-20220918151437.html
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